

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
ED. DE LA NOCHE, 2 PTA. A D.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTA. TRIMESTRE  
EN AMERICA Y ULTRAMAR, 12 PTA. TRIM.  
LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA, 50 CENT. MES  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
insertes en todas las ediciones de La Correspondencia  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios, reclamos, etc. financieros, referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se recibe exclusivamente en esta administracion en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR  
UNA PESETA 30 NUM.

AÑO XLI. NUM. 11880 PRIMERA EDICION Madrid, Martes 14 de Octubre de 1890 DE LA MANANA OFICINAS FACTOR 7

**CONSUELO CERVERA**  
Pone en conocimiento de su clientela tener ya los nuevos modelos de vestidos, que este año como nunca an de llamar la atencion por su novedad.  
19, Principe, 21, entresuelo.

**HERPES!**  
QUIEN las tiene es porque QUIERE  
Curacion segura y radical, aun en los casos más rebeldes, con la prodigiosa  
POMADA ANTIHERPÉTICA  
DEL LICHO. TELLEZ  
Infinidad de curaciones atestiguan su bondad y eficacia.  
Precio del bote en Madrid, 750 ptas.  
Se vende en las principales farmacias y se envia a provincias certificada y a quien manda 8 ptas. en libranza y 50 cts. en sellos, a D. Melchor Garcia, unico depositario, capellanes, 1 duplicado, MADRID.

**CASAMAYOR**  
Inauguración de temporada.  
Vense sus escaparates (paraguas)  
ARRERA DE SAN JERONIMO, 1.

**A LAS SEÑORAS**  
Completos surtidos en sedería, lanera, terciopelo, felpas, astracanes, confecciones y cuanto ha indicado la moda para otoño e invierno. Almacén de novedades.  
LEANDRO GONZALEZ  
Plaza del Angel 13 y 14 (frente a Espos y Mina).

**FERROCARRILES** ALCALA, 12. Agencia Central.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA  
De PLASENCIA nos escribe con fecha 11 uno de nuestros queridos compañeros:  
«El muerto resucitado no ha vuelto a ser objeto de la atencion pública sino muy a la ligera, desde que en 1888 terminaron las sesiones del célebre juicio oral que el día 15 del corriente hará dos años se inauguraron en esta audiencia.  
Representantes de todos los periódicos de distintos matices políticos asistieron a aquella serie de solemnes actos, y no hay para qué recordar el interés que todo el mundo demostró por estar al tanto de lo que los correspondientes relataban, ora por medio del telégrafo, ora por estancias y explicativas cartas.  
Al regresar ayer de mi viaje a Lisboa y pasar por esta preciosa ciudad, bañada por el Jerte, evocó recuerdos relacionados con aquel acontecimiento, y deseo de enterarme personalmente de las novedades que en asunto jurídico tan importante y trascendental hubiera, resolví detenerme para comunicar a los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las impresiones que pudiese recoger relativas al caso.»  
Después de esta digresion entro en materia:  
Todo el mundo sabe que aquel renombrado juicio oral se vio coronado por una sentencia absolutoria, contra la que la defensa interpuso dos recursos de casacion, que con posterioridad retiró.  
Como ningún periódico desde entonces

acá ha detallado los incidentes relacionados con este asunto, estimo oportuno referirlos.

Haciendo uso del *resuscitado* de los derechos que se le reservaban, presenté a mediados de setiembre del 89 demanda civil, en reclamacion de los que el consideraba le asistían.

Dicha demanda no sufrió demora alguna, porque a ella precedió la reclamacion de pobreza por parte del demandante; pero al terminar este incidente y emplazarse a los demandados para que contestaran a la demanda, se presentó por uno de ellos querrela criminal, denunciando como autor del delito de usurpacion al *muerto vivo*, o sea a Campo Barrado, por usar este nombre en documento público.

La detencion se efectuó el 10 de setiembre último, elevándose despues a prision, trascurrido el tiempo marcado por la ley. Ejecutados contra esta doble resolucion los recursos legales, se acordó la libertad provisional del *muerto* bajo fianza y que se desestimase dicho recurso con relacion al procesamiento. Hoy este último recurso se halla pendiente de apelacion ante la Audiencia.

De esta ligera relacion se desprende que el célebre proceso de *El muerto resucitado* se encuentra a la misma altura en que se hallaba antes de celebrarse las famosas sesiones. Mejor dicho, que el asunto ya *resuelto* se encuentra aun sin *resol-*

Este nuevo proceso no se lo explican los placentinos, que ven con extrañeza esta nueva e inexplicable fase, on que ha entrado el proceso, que se creia ya concluido.

Los bandos llamados *de él* y *no lo es*, relacionados con la autenticidad del *muerto resucitado*, han vuelto a dar señales de vida, y puedo asegurar que en el casino de la Union, en las casas particulares, en las calles y en todas partes, la cuestion del demente de San Baudilio, hallase en Plaseñcia a la orden del día.

Las rencillas personales que entre los *campistas* y *anticampistas* iban calmandose, ha vuelto a salir a plaza; las discusiones sobre el resultado final que habrá de tener el célebrísimo proceso se acentúan, y no se concibe que entre placentinos se entable una conversacion en que no entre por algo el asunto del *muerto resucitado*.

He conversado con el Sr. Fontan, inteligente é incansable defensor del llamado legalmente X, quien me ha asegurado vivamente que no encontraba correcto el nuevo proceso, entre otras razones, porque aparecen muy inconsecuentes los juzgadores en la interpretacion y aplicacion del derecho.

El *Muerto resucitado*, ó sea X, hallase actualmente en Plaseñcia en estas condiciones: administrativamente es D. Eustaquio Campo Barrado, y en el padron, que he visto, con dicho nombre figura, poseyendo la oportuna cédula personal; civilmente, en un sentido lo es, porque otorga poderes con ese nombre, ejercita derechos ante los tribunales, ostentando la referida personalidad y firma notificaciones. Bajo otro aspecto no, porque esos

mismos actos determinantes de su personalidad y consentidos por los tribunales, se consideran punibles.

Esta es la anómala situacion del asunto.

Esta mañana he visitado al *Muerto*. Con la afabilidad más exquisita me recibí, suscitándose a poco tiempo entre ambos la obligada conversacion.

Le encontré hondamente preocupado, y al interrogarle sobre ciertos puntos relacionados con su presente, se expresó en estos ó parecidos términos.

—Estoy contrariado con los entorpecimientos que de continuo se suscitan. No se por qué se quiere impedir que yo vaya a presidio si lo merezco, como no encuentro razón para que se me impida adquirir en breve tiempo lo que de derecho me corresponde, si es que tal derecho me asiste.

—Y en que pasa usted la vida?—le pregunté.

—En comer bien, en pasear mucho y dormir más.

—Pues entonces, es usted feliz.

—No lo crea usted. Lo era cuando en el manicomio me encontraba en clase de carpintero, sin saber otra cosa más si no que me llamaba Eugenio Santa Olalla; cuando no conocía las miserias de la vida; cuando, en una palabra, no era yo el *muerto resucitado*, como se me llama; cuando ignoraba que yo era Eustaquio Campo.

—Y cómo le consta a usted ser D. Eustaquio?

—Del mismo modo que usted creará firmemente en cosas que no ha visto. Yo soy Eustaquio Campo, y así me he de llamar mientras viva ó no se me pruebe lo contrario.

—Antes de venir a ver a usted me han dicho algunas personas que usted escribe de vez en cuando en un periódico.

—Es cierto, en *La Defensa de la Verdad*, que en esta ciudad se publica en defensa mia. No sabe usted los borradores que tengo que hacer antes de poder dar por terminado mi trabajo.

—Y ve Vd. con frecuencia a su salvadora *Somera*?

—Por ciertos resentimientos que no merecen la pena, no nos tratamos; pero le advierto a Vd. que si de mí necesitara, la protegería siempre, que ella lo supiera, porque no puede Vd. figurarse lo orgulloso que es; sería capaz de no aceptar nada mío.

La entrevista con el *Muerto resucitado* que se expresa admirablemente y que no es conocido de dos años a esta parte duró dos horas, y claro está que no he de molestar a mis lectores por más tiempo, reseñando toda la conversacion que con él sostuve.

No dejó de extrañarme la desavenencia surgida entre D. Eustaquio Campo y la *Somera*, y deseo de averiguar el motivo que tuviesen para haber terminado las relaciones de amistad que les unía, me dirigí seguidamente a la casa de la romántica Concha, centro hace dos años de los periodistas que de Madrid vinieron a presenciar las sesiones del oral juicio.

Después de los saludos de ordenanza y en presencia de su esposa—que estaba

trabajando en su oficio de carpintero, estable con la protagonista y base fundamental del ruidoso é interesante proceso una vivísima conversacion.

A las preguntas que la dirige me contestó que había *tarifado* con D. Eustaquio Campo, en las elecciones municipales últimamente celebradas, porque no quiso ella apoyar la candidatura de un amigo del D. Eustaquio, y si la de otro señor a quien había dado palabra de proteger.

—Pero Vd. toma parte en las elecciones?

—Sí, señor; hablo a mis amigos y no me dejan mal; pero le aseguro a Vd. que no vuelvo a interesarme por nadie.

—Y no hará Vd. las paces con D. Eustaquio?

—Creo que no; pero puede estar seguro de que Concha *Somera* declarará siempre, en todas ocasiones, que el sujeto a quien sacó del manicomio no es otro que D. Eustaquio Campo y Barrado, pese a quien pese. La verdad por encima de todo.

La entrevista fué breve.

Un detalle: la *Somera* saldrá mañana para Madrid acompañada de su hijo enfermo, para ponerle en tratamiento.

Dada cuenta a vuela pluma del estado en que la causa del *Muerto resucitado* se halla y de los detalles que acerca de este asunto dejo consignados, terminará diciendo que el proceso del loco de San Baudilio habrá de dar aun ocasion a la prensa para llenar gran número de cuartillas.

El *Muerto resucitado* y la *Somera* no han pasado de moda.—*Mestre y Martínez.*

En la reunion celebrada el domingo por la Sociedad Central de Arquitectos, se trató de la cuestion de tarifas para los trabajos de los arquitectos; de la responsabilidad de éstos en el desempeño de su mision; de la necesidad de que las escrituras de compra, particiones, deslindes, etcétera, lleven plano, a fin de que sean más correctas y precisas las descripciones de las fincas y no se dé lugar a las dificultades que ofrecen las descripciones por escrito solamente; y, por último, se dió lectura al dictamen del jurado que calificó los proyectos de concurso de monumento en Madrid a D. Ventura Rodríguez y Villanueva, siendo el proyecto premiado en primer lugar el del Sr. Adaro y en segundo el del Sr. Cabrera.

Han regresado a Madrid D. Engenio Montero Rios y D. Andrés Mellado.

Ha salido para Málaga el ex ministro Sr. Palanca, que vino a Madrid para las reuniones de la Junta central del censo.

Anteayer fueron invitados a la mesa de los señores de Cánovas del Castillo el Sr. Romero Robledo y su distinguida esposa, acompañados despues a su palacio del Real.

Hoy martes tomará posesion de la secretaría del gobierno civil de Madrid D. Eleuterio Villalba.

Esta plenamente confirmada la noticia que hemos adelantado diciendo que

el Sr. Sagasta saldrá para Logroño inmediatamente que terminen las reuniones de la Junta central del censo. De allí irá a Zaragoza, Barcelona, Andalucía y provincias de Levante. En Zaragoza permanecerá cinco días. En Barcelona quedará designado el jefe del partido liberal de aquella provincia. Al Sr. Sagasta acompañan los ex ministros señores Lopez Puigcerver, Nuñez de Arce, Capdepont y Canalejas.

La union obrera de albañiles celebrará un *meeting* el próximo domingo en el teatro del Principe Alfonso.

Leemos *El Liberal*:  
«No todos los ex ministros del partido liberal han apreciado de la misma manera la resolucion de aplazar la junta para que iban a ser convocados, tomada por el Sr. Sagasta.

Algunos de ellos, dispuestos siempre a someterse a los acuerdos de su jefe sin murmurar, se han conformado, simplemente, con aquella decision.

Otros, para dar muestras de disciplina, se han resignado, pero diciendo que la junta debería verificarse antes de que el señor Sagasta emprendiera su expedicion a las provincias.

Dos ó tres, en fin, no se ocultan para expresar la contrariedad que les produce el aplazamiento, pues a su entender el señor Sagasta debería exponer al cuerpo electoral un programa completo de gobierno que abarcase las cuestiones políticas, económicas y administrativas, sin perjuicio de recoger las indicaciones que le hagan los electores liberales respecto a las necesidades que se sientan en cada una de las regiones que visite.»

HAN FALLECIDO:

En Lugo doña María Arias y Losada.

En Ferrol doña Antonia Lopez Gayo.

En Vigo D. Pablo Suarez.

En San Fernando doña María Dolores Yoff.

En Barcelona D. Juan Puig Colon, doña Elisa de Riquier Palau, doña Francisca Mela de Vallcorba y doña Teresa Nougués y Pábragas.

Nuestro querido compañero de redaccion Sr. Mestre y Martínez, protesta de lo dicho por *La Libertad* de Lisboa, acerca de haber sido expulsado de la capital del vecino reino, por haber salvado el cordón sanitario sin hacer la cuarentena en el lazareto.

Nuestro compañero afirma que no ha sido expulsado ni se le ha hecho ingresar en el *purgatorio* porque ha tenido buen cuidado de no dar ocasion a tales procedimientos.

Son enteramente ociosas las suposiciones de conferencia política alguna habida entre los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo con ocasion de la comida celebrada en casa del primero.

A más de ser constante la amistad del jefe del partido conservador con muchas ilustres personas que no profesan sus ideas políticas, es frecuente el hecho de que los señores de Cánovas del Castillo inviten a su mesa sucesivamente a sus

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. DIANA DE BRILLES. POR CARLOS MEROUVEL. 49

lo demás desde el momento en que abandonais el escenario, y cuando no estais en él, empleo el tiempo en preguntarme qué podría y hacer para mereceros.  
Era aquella su primera entrevista a solas, y sin embargo, hablaban ya con la familiaridad de los amigos que se conociesen desde muchos años.  
La milanese extendió las manos y alzó sus hermosas pestañas negras.  
—Yo misma no lo sé,—contestó.—Hacerse amar, seguramente. Los franceses pasais por grandes seductores y merecis esa fama. Dejaria yo de ser bailarina si no confesase algunas aventuras. He tropezado con compatriotas vuestros en Florencia y en Roma, pero sin duda mi carácter debe ser rebelde al amor, porque no he conocido a nadie que me haya inspirado una verdadera pasion. Y sin embargo, soy ya vieja, tengo veinticinco años, como acabo de decir.  
—Os chanceais... Hacedme el favor de hablar con seriedad.  
—¿Para qué? ¿Qué puedo haber serio y formal entre nosotros?  
—El amor.  
—Cara movió la cabeza.  
—No,—dijo.—Si he de confesaroslo todo, conozco vuestra historia y la de vuestro matrimonio, un matrimonio por amor, que no me perdonaria jamás haber contribuido a perturbar.  
—¿Ahí los han contado?...  
—Todo.  
—¿Quién?  
—Un amigo vuestro. Me han hablado bien de vos, tan bien, que yo a mi vez deseaba asimismo conocerlos. Entonces he llevado más lejos mi curiosidad; he querido ver, y he visto en efecto, a Mad. de Faudoise.  
—¿Dónde?  
—Poco importa, en el Bosque, en el teatro... Es hermosísima, más hermosa que yo, seguramente.  
—¿Blasfemais!  
—Estoy segura de lo que digo... Nosotras, vistas al resplandor de las candelillas, bajo los destellos de la luz eléctrica que nos acompaña y nos idealiza, producimos algun efecto; pero en realidad valemos menos que las mujeres de sociedad, sossegadas, tranquilas, dichosas. El cansancio nos mata; los esfuerzos que es indispensable hacer para agradar a nuestro verdadero amante, que es el público, nos marchitan muy pronto. Pasamos como estrellas... errantes; ya veis que no me hago ilusiones. Vuestro entusiasmo no sería muy duradero, porque ahora me veis como en el Eden, rodeada de mi aureola. Habreis de convenir en que nuestras relaciones no podrian menos de ser transitorias, y qué ganaria yo en ello? Disgustos y remordimientos. Vais a jurarme que me amais, lo advino, y aún os confesare que no me sois indiferente; haria mal en desconocer una especie de simpatia que nos une. Soy libre y a nadie tengo que dar cuenta de mis sentimientos. Hace ya mucho tiempo que nos hablamos con el lenguaje tan expresivo de los ojos, y no vacilo en confesaros tambien que encontraba en ello un verdadero placer; y os preguntó: no vale más adoraros de lejos, por encima de la barrera, y cómo

so dice en vuestro país?... ¡platónicamente! Os hablo como hablaría la razon en persona.  
Entre frase y frase, lanzaba a Mauricio una mirada húmeda y le sonreía, con su sonrisa estudiada, clásica, que dejaba entrever dos hileras de dientes brillantes como perlas en un estuche de raso encarnado.  
Siguieron hablando con efusion largo rato, contándole la italiana los triunfos, las miserias de su vida y de su aislamiento, las tentaciones que la acosaban.  
—Soy como una hoja impelida por el viento—le dijo.—voy a merced de mi destino, para morir en cualquier rincón olvidada, sola, sin amigos, hasta sin familia. Pero vos, a quien nada falta para ser feliz, conservad vuestra dicha y no la comprometais. Creedme, porque os hablo sinceramente.  
Suspiró y dijo luego:  
—¡Oh! Soy franca, no dejo de sentir alguna pena al daros estos prudentes consejos, porque tengo gusto en veros todas las noches y me comueven vuestros aplausos y vuestros obsequios.  
—¿Quereis una prueba?  
—Entreabrí el peñador y sacó una rosa marchita, una de las flores de su ramillete de la víspera, atada al cordón de una medalla.  
—¿Era astucia ó pasion?  
—Fuese lo que quisiese, con aquel acto acababa de incendiar cuanto había de inflamable en aquella alma sencilla y casi virgen aun de los grandes apetitos y de las voluptuosidades prohibidas.  
A poderse vivamente de la mano que tenía la rosa marchita y la estrechó con fuerza entre las suyas, como para tomar posesion de ella.  
—¿Qué puede la razon,—esclamó con vehemencia—contra un amor como el que me arrastra hacia vos? ¿Por qué empeñarse en romper esa corriente que nos arrastra y quiere reunirnos? Yo, cara, sólo sé que os adoro, como vos misma lo habeis conocido, y no hay cosa en el mundo que no esté dispuesto a hacer por mereceros. Hay momentos, cuando me asalta esta locura, en que me pregunto si será verdad que participais de mis sentimientos, de esta pasion que os complaceis en exacervar, que inflamais con vuestras sonrisas, con vuestros besos dulcísimos, con el fuego de vuestras miradas fascinadoras. ¡Por favor! no razonais, no reflexionais. Haced como yo; olvidadme todo por el amor. ¡No es este el ideal de la existencia? ¡No se deben a él los únicos recuerdos queridos, las solas alegrías que ofrece el mundo? Decid que este amor será pasajero, yo me complazco en creer que será eterno; pero aunque sólo durase un instante, bastaria para iluminar nuestra existencia, y estoy segura de que ni más positiva dicha será recordar siempre con delicia el minuto de felicidad de que os seré deudor. ¡Oyeme, sí,—añadió enlazándola en sus brazos—y dejate adorar!

Tallevando, en particular, hablaba con éxtasis de la ideal estrella del Eden y le felicitó calorosamente por la predileccion que manifestaba a Mauricio.  
Este, por su parte, trataba de persuadirse a sí propio de que habiendo contraído un compromiso, no tenía más remedio que cumplir la palabra empeñada, mucho más tratándose de una mujer; aparte de que, una simple visita de cumplido no podía tener graves consecuencias.  
A decir verdad, la idea de una entrevista a solas con la arrebatadora milanese, le estimulaba un poco la epidemia. ¡Qué le diría ella? Siempre halaga el amor propio el considerarse preferido por una muchacha hermosa y rodeada de aduladores.  
Y además, ¡quién llegaría a enterarse de aquella entrevista?  
Una entrevista inocente hasta más no poder, porque Faudoise estaba seguro de sí mismo!  
Durante el almuerzo, estuvo decididor y amable, como siempre, desplegando la más respetuosa galantería con su suegra, que le acribillaba a sarcasmos, y mostrándose cariñoso con Diana, si bien ésta le creyó, por ciertos indicios, preocupado en asuntos ajenos a la familia.  
Después del café, salió del comedor, dió una vuelta por el salon y bajó a su despacho.  
Sentóse delante del escritorio, apoyada en las manos la cabeza, con el cigarro en la boca, y algo agitado por la proximidad de la cita, cuya hora aguardaba con impaciencia, cuando sintió una mano que se apoyaba en su hombro.  
Era una mano suave y ligera.  
Alzó la cabeza y no pudo reprimir un movimiento de sorpresa, tal vez de despocho.  
Diana estaba de pie a su espalda.  
La joven esposa se le aparecía risueña, perfumada, fresca como una camelia.  
—¿Qué pensais hacer esta tarde?—le preguntó.  
El marido contestó con ademán de enojo y como indeciso:  
—¡Yof... No lo he resuelto todavía.  
—¿No os quedais con nosotras, Mauricio?—Bien quisiera... pero tendreis visitas...  
—¿Os espantan?  
—Me acobardan—dijo francamente, atreviéndose por primera vez a expresar su opinion sobre el asunto.  
—Tal vez no venga nadie.  
—En efecto, un milagro; los aborizados no faltarán a su consigna.  
—¿Quines?  
—M. de Boistrudan, por ejemplo.  
—Máximo está en su oficina muy atareado probablemente.  
—¡Oh! muy poco. Un empleado...  
—Y además, aunque venga, es un pariente, un pariente cercano.  
Faudoise hizo una mueca muy significativa.  
—M. de Boistrudan—prosiguió Diana algo colorada—es harto generoso dedicándonos una parte de su tiempo.  
—Para él es el gusto.  
—¿Os parece así?  
—Seguramente.  
—En tal caso, ¡por qué no os aprovechais vos de ese beneficio? ¿Quien es la astorpa?

—Todo y nada. Bien sabeis que vuestra madre no puede sufrirme.  
—La calumnias.  
—Debeis haber conocido, esta mañana sin ir más lejos, que no deja escapar la menor ocasion de hacérmelo entender. ¡La quiere aún más agresiva! Sin embargo, por vos, Diana, todo lo aguanto sin quejarme.  
—La atribuis sentimientos que no abriga, yq os lo aseguro. ¡Pobre madre!  
—¡Dios lo quiera! Por mi parte sólo tengo para ella respeto y afecto, considerando que a ella debo la esposa que mi buena suerte me ha deparado, porque si ella no hubiera existido, no tendria yo la dicha de poseeros.  
—¿Tan grande es esa dicha? Hay momentos en que me pregunto si cuando os expresais así hablais con sinceridad.  
—¡Reconvencciones!  
—No, temores, amigo mío—dijo ella con ternura que no tenía nada de fingida.—¡Se os ve tan rara vez en esta casa!  
—En cualquier otra ocasion se hubiera Mauricio conmovido, pero se contentó con inclinarse discretamente sobre la frente de su mujer y la atrajo más hacia sí.  
—Jamás me ausento de aquí con el pensamiento—contestó.—Siempre os tengo presente en mi memoria, Diana... ¡Por ventura podría olvidaros un minuto siquiera?  
—¡Bien quisiera creerlo!—dijo ella suspirando.  
—¿Cuándo os he dado derecho a suponer lo contrario? Me acusais ante vos... No tienen razon; os amo, y cada día más profundamente.  
—¿De veras?  
—Y tan de veras; ¡es la pura verdad!  
—En ese caso, procurad poner de acuerdo vuestros actos con vuestras palabras.  
—¿Cómo?  
—Quedaos é iremos juntos al Bosque.  
—Mañana, si os parece. Hoy me es imposible, porque he prometido...  
—¿Qué?  
—Ir a casa de un amigo... con Tallevando y otros varios... Se piensa en organizar una caballeriza... para recreo... Ya comprenderéis que no se trata de obtener ganancias, sino únicamente de cubrir gastos... Seria una desagradable distraccion...  
—¿Necesitais de ella?  
—Por vos misma, Diana.  
—En efecto—dijo esta friamente,—tenéis mucha razon; es preciso distraerse. ¡La vida es tan monótona!  
Mauricio comprendió vagamente que se movía de él; pero hallábase abismado por completo en el pensamiento de su próxima cita con la milanese.  
El momento se acercaba.  
Hizo alto en la conversacion, jugó por espacio de medio minuto con la mano que Diana le abarcaba, balbuceó unas cuantas frases para asegurarle que estaría muy pronto de vuelta, se levantó, tomó el sombrero y salió a la calle.  
Diana oyó el ruido de la puerta exterior que se cerraba tras él.  
—¡Me engañó!—dijo para sí.  
Y volviendo a subir al salon, llamó de nuevo a la inglesa.

Amigos; y no pasó otra cosa en la noche le ayer, a cuya comida fueron también invitados la condesa de Benomar, don Juan Valera, D. Ramon de Campozamor y otras personas.

El Correo se lamenta de que sean los Ayuntamientos suspendidos los adictos aspresamente al jefe del partido liberal. Y contestan los ministeriales que si todos pertenecían a la pasada situación no puede haber manera de que se atribuyan distinciones especiales al gobierno actual.

No hay en Madrid consultas, ni farmacia más favorecidas que las del Dr. Garrido, Luna, 6, efecto sin duda a que se suran en las primeras ventajosamente y en la segunda, no pudiendo ser nada más egíptimo, ni superior, es extraordinariamente más económico que en todas.

Más aun que años anteriores se ha esmerado el *Novo Funeral*, 60, Alcalá, 60, en presentar riqueza, gusto y arte en su magnífica exposición de coronas que exhibe al público.

Inmenso surtido de alhajas de oro y piedras preciosas. Objetos de plata para el culto. G. Sainz. Carretas, 39, joyería.

Idiomas. Mr. Hughes. Montero, 24-28.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la *Agencia Fabra* y de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 13. Un despacho recibido de Lille dice que en la reunión del Congreso de socialistas marxistas, celebrada ayer en dicha población, quedó acordada la huelga internacional de mineros para dentro de brevísimo plazo.

Igualmente se acordó la manifestación general obrera para primero de mayo de 1891, a fin de reclamar la reducción del trabajo a la jornada de ocho horas.

El próximo Congreso nacional se reunirá en Lyon en el año 1891.

Roma, 13. Noticias recibidas de Florencia dan cuenta del discurso pronunciado por el diputado Sr. Cavalotti, como contestación a las declaraciones hechas recientemente en la misma ciudad por el presidente del Consejo de ministros Sr. Crispi.

El Sr. Cavalotti, en su discurso, se ha limitado a hacer una crítica acerba del Sr. Crispi, mostrando las contradicciones que existen en la conducta del actual presidente del Consejo al defender hoy lo que en otro tiempo combatió.

Además, ha añadido que la situación económica de Italia es en la actualidad mucho peor que en los pasados tiempos de revueltas y disensiones.

Terminó lamentándose de que el Parlamento no fuese consultado en la participación de Italia en la alianza austro-alemana.

Londres, 13. *The Standard*, ocupándose hoy de la situación de Portugal motivada por la crisis y las cuestiones de Africa declara que el nuevo gabinete que se forme sabrá hacer que las Cortes voten el convenio anglo-portugués que representa el máximo de concesiones que Inglaterra puede hacer en beneficio de Portugal.

Paris, 13. Los periódicos de los departamentos publican el texto de la circular del ministro de Justicia aplazando hasta el 1.º de abril de 1891 la aplicación de las disposiciones ministeriales sobre los vinos envasados de la cosecha de 1890 y de las anteriores.

En la circular del ministro se da a entender que pasado este plazo no se concederán nuevas prórogas.

Paris, 13. El proyecto de convertir a París en puerto de mar, está siendo objeto de gran

debates en el departamento de Ruan. Los senadores y diputados del Sena inferior han celebrado varias reuniones, insistiendo en todas ellas en la necesidad de protestar contra semejante proyecto.

En la última reunión acordaron por unanimidad que los consejos municipales (diputaciones provinciales) del departamento emitan un informe en la mayor prontitud posible, teniendo en cuenta los graves intereses agrícolas, industriales y comerciales comprometidos con este proyecto en la región del Sena inferior.

Viena, 13. Los telegramas de San Petersburgo guardan absoluta reserva acerca del atentado de que fué objeto el Czar durante una cacería, al decir de un despacho publicado por los periódicos de Buda Pesth.

Parece que este despacho, procedente de Varsovia, venía en lenguaje convencional.

Paris, 13. La prensa católica europea ataca con viveza a Crispi.

Dice que de sus antiguas opiniones no le ha quedado más que el odio al altar y que para él no hay más enemigo que el Papa, encerrado dentro de los muros del Vaticano.

Londres, 13. *The Times* publica hoy un despacho de Zanzibar, según el cual parece confirmarse la noticia de que una escuadrilla inglesa ha penetrado en el Zanzebe.

A juzgar por el indicado telegrama, los portugueses no se opusieron al paso de los buques ingleses.

Faltan conocer no obstante las noticias que se reciban por conducto lusitano para poder apreciar con exactitud lo ocurrido.

Berlin, 13. El gobierno alemán parece resuelto a emprender una nueva política sobre la cuestión de los socialistas.

Al efecto, se asegura que el ministro del Interior, Sr. Herfuth abandonará su puesto para cederlo a un hombre nuevo, cuya principal misión será hacer frente a la situación creada por el partido socialista alemán después de las transformaciones que éste ha tenido en los últimos tiempos.

Roma, 13. El presidente del Consejo de ministros, Sr. Crispi, pronunció en breve otro discurso político aprovechando un momento político que debe verificarse en Turin.

El Sr. Crispi se propone contestar al discurso que ayer pronunció el fogoso orador de la izquierda, Sr. Cavalotti.

Londres, 13. El *Daily-News*, hablando hoy de las diferencias existentes entre Inglaterra e Italia, dice que como no cree que el Egipto pueda jamás recuperar el Sudán, lo mejor que puede hacerse es dejar que Italia se apodere de Kassala, si lo desea.

Los demás periódicos ingleses no aprecian el asunto de la misma manera. Green que Inglaterra no debe traicionar con un país que no le pertenece y que por tanto lord Salisbury ha obrado como debía negándose a reconocer a los italianos el derecho de ocupar indefinidamente la plaza de Kassala.

Londres, 13. El *Times* publica un despacho de Zanzibar dando cuenta de las dificultades que encuentran los alemanes para establecerse en el Africa Oriental.

Según las últimas noticias, los alemanes habían sostenido varios combates encarnizados cerca de Lindi con la tribu rebelde de Mafile, ignorándose el verdadero resultado de aquellos.

Paris, 13 (3:30 t.). 3 por 100 exterior español, 76-34. Cubas, 500-75. 3 por 100 francés, 94-40.

El gobernador civil, Sr. Sanchez Bedo-

doya, ha mandado socorrer con dinero a una familia desvalida y aislada en su domicilio, Atocha, 115, bohordilla, por el fallecimiento de un individuo de ella, ocurrido a consecuencia de la enfermedad variolosa.

Tal determinación ha sido tomada, adelantándose a toda otra medida, en virtud de las dificultades que muchas veces se presentan para que las casas de socorro puedan cumplir con urgencia la principal misión de estos establecimientos.

El señor marqués de la Vega de Armijo proyecta una cacería en sus magníficas posesiones de Bobadilla, que deberá efectuarse el próximo diciembre, a juzgar por lo que dice un periódico gallego.

A dicha expedición venatoria serán invitados el ilustre jefe del partido liberal, Sr. Sagasta, varios exministros del mismo partido y los Sres. Lopez Dominguez y Dávila (D. Bernabé).

Dijo anteayer *El Liberal* en un extenso suelto, que a consecuencia del fallecimiento de una mujer, ocurrido por causa de la viruela en la calle de Mendez Alvaro, el viudo de aquella sufrió un aislamiento de varios días, sin recursos y tan desesperado que habría consumado su propósito de arrojarle por un balcón a la calle, si no se le hubiera levantado la pertinaz incomunicación: añadiendo que el colmo de los sufrimientos del dicho viudo fué el de hallarse con que la defunción de su esposa no estaba inscrita en los libros correspondientes del Registro civil.

Hemos podido averiguar lo que hay de cierto en esto, y sabemos que el aislamiento del individuo en cuestión no duró sino algunas horas que no hubo tal desesperación, y que si el extremo de la inscripción en el Registro fuese cierto (que lo dudamos), culpa será con el gobierno civil ni con las delegaciones de éste.

En vista de la real orden expedida por el señor ministro de Hacienda, los estudiantes de enseñanza libre han empezado a solicitar la devolución del exceso de los derechos de matrícula. Algunos escolares han aprovechado la devolución para aplicarla a otras asignaturas, puesto que hasta el día 18 se admite la matrícula ordinaria.

El miércoles próximo terminará el plazo para satisfacer la anticipación de cuotas correspondientes al segundo trimestre de las contribuciones territorial e industrial.

LITERATURA Y ARTES.

Anteayer verificó su acostumbrada reunión mensual la sociedad recreativa «Mayquez» en el teatro de la Alhambra, poniendo en escena las comedias *El sueño dorado*, *Los pavos reales* y *En visita*, que fueron admirablemente interpretadas por las señoritas Morales, Fernandez, Cayre, Guzman, Chaverri, señora de Palarea, los Sres. Rioja, Mosteyrin, Rodriguez, Palarea, Gil de Leon, Herrero y Gonzalvo, y niño Arturo Suarez, que rayó a gran altura por la desventura con que se presentó en su papel de niño travieso y fué interrumpido varias veces por los aplausos. Tanto el digno director Sr. Casañer como todos los demás, fueron llamados a escena a recibir los aplausos de la escogida concurrencia de socios que asiste a dichas reuniones. Las damas y el niño fueron obsequiados con lindos regalos.

Tenemos entendido que el circo de Colon ha sido arrendado por su propietario a una nueva empresa que se propone dar solamente espectáculos los sábados y los domingos por tarde y noche.

La primera función será el sábado próximo.

En breve se inaugurará en sitio próximo al Salon del Prado, un nuevo centro de diversion a cuyo espectáculo demuestra especial predilección nuestra aristocracia.

Se trata de la instalación de un Fronton que se titulará *Jai-alai Madrileño*, cuyos planos son exactamente iguales al que con el mismo título existe en San Sebastian.

En breve empezarán las obras y en la próxima primavera se verificará la inauguración con un partido concertado ya con los más afamados pelotaris vascongados.

La corona marca G. Kuhn de construcción propia, se compra de primera mano, Cruz, 42.

En el Instituto de vacunación, Valverde, 30, se vacuna y revacuna directamente de la ternera el martes, de dos a cuatro de la tarde, gratis a todos los pobres de Madrid.

Procedentes de Soria han regresado a Madrid los diputados a Cortes Sres. Hernandez Prieta y Martinez Asenjo.

En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes IMPORTANTES TELEGRAMAS:

«Manila. «Gobernador y capitán general al presidente y ministros de Ultramar y Guerra: Ha regresado el vapor mercante *Salvadora*, que condujo viveres a Ponape. Trae noticias según las cuales, después de operar por tierra y cañonear la escuadra del puerto de Matalani, desembarcó la columna y tomó a viva fuerza el 20 de setiembre la posición de Oua con sus trincheras defendidas por un cañón. Tuvimos siete muertos, entre ellos un oficial, y 19 heridos.

Al enemigo se le causaron 180 bajas, quedando nuestra columna dueña del campo con completa victoria.

Se está poniendo en estado de defensa a Ponape.

Las noticias que se recibieron posteriormente a estos sucesos hasta siete días después en que salió el *Salvadora* para regresar a Manila, son satisfactorias. Las demás tribus siguen en buenas relaciones con las autoridades y los misioneros.»

«Manila. Gobernador general de Filipinas al ministro de Ultramar: Poblaciones de Matalani y Oua han quedado completamente destruidas.»

La *Epoca* continúa realizando prolifas investigaciones en los barrios bajos de Madrid, respecto a la industria colillera.

Anoche anunció el diario conservador que las cajetillas elaboradas con tabaco de colillas son de dos clases, *lechuguinas*, ó de lujo, y *peruanas*, ó vulgares. Las primeras, con elegantes envolturas y labor muy fina, se expenden sigilosamente a dos reales, y las segundas, de papel basto y empaque tosco, se ofrecen en las Américas, en el Puente de Toledo y en los tejares, a 10 céntimos.

Los colilleros realizan tres operaciones preliminares antes de proceder a la elaboración: la primera de espurgo, la segunda de fermentación y la tercera de oreo.

El espurgo consiste en separar las puntas de puro de las de cigarrillo, y en quitar a estas el papel importuno.

La fermentación dura 40 días, ó sea una cuarentena, para el tabaco colillero que se emplea en cajetillas lechuguinas, y solo 10 días para el aplicable a las peruanas.

Una vez oreado el tabaco, se corta al cuadradillo ó a la hebra, y después de ceñido se destina a las cajetillas, empleando en las de dibujo papel preparado de alquitran, brea, regaliz ó tabaco, según el gusto del consumidor.

Hay también cajetillas de tabaco artificial de hoja de patata fermentada, de plantas teñidas y de vena, pero esas mescolanzas solo sirven para gargantas blingadas.

Tales son, en extracto, las noticias de *La Epoca*.

El público que viene visitando la magnífica exposición de coronas que *La Faberiana* exhibe en su nuevo local, *Preciosos*, 20, no duda en afirmar que es lo más notable en su clase por el surtido, novedad y riqueza de las coronas, y por el buen gusto con que están presentadas.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Barcelona, 13 (11:40 m.). En el hospital de Vifeta ha ocurrido un fallecimiento de enfermedad sospechosa; el invadido procedía del hospital de Santa Cruz.

En la calle de Roig ha ocurrido un caso sospechoso.—*Illescas*.

Bilbao, 13 (10:45 m.). Desde principios de agosto el ingeniero Sr. Borregon ha examinado el ferrocarril de Zorroza a Balmaseda, haciendo elogios de su construcción. Aun no se ha autorizado su apertura para el servicio público, y como esto origina perjuicio, se de suponer que lo atenderá el señor ministro de Fomento.—*Coll*.

Irun, 13 (10 m.). El Dr. Landa trata de establecer en esta villa una casa de salud, a cuyo efecto está negociando la adquisición de terrenos.

El senador Sr. Rojo Arias ha adquirido un solar para construir una elegante villa en esta población.

Lo hermoso del tiempo sostiene la permanencia de la corte en nuestra playa.—*Córdoba*.

Sevilla, 13 (2:30 t.).

Desanimada la feria, donde hay menos ganado que en los años anteriores y pocas transacciones. Las censuras presentadas en la reunión de los coalicionistas republicanos no prosperaron. La policía tuvo que intervenir para evitar que fuese objeto de una agresión el orador Dominguez.

Se ha arreglado satisfactoriamente un lance pendiente entre un conocido autor y un periodista.—*Estéban*.

Valencia, 13 (12:20 t.).

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido once invasiones y cinco defunciones, tres de ellas pertenecientes a los atacados en días anteriores.

En los pueblos de la provincia cuatro invasiones y cuatro defunciones.

Los vecinos de la calle de las Barcas han acudido al ayuntamiento quejándose de que en dicha calle ha ocurrido una defunción colérica, sin que se hayan adoptado las precauciones de rigor, conculándose ayer el cadáver al cementerio con acompañamiento.—*Ferrando*.

Zaragoza, 13 (12:40 madrugada). Se ha celebrado la velada en el Circulo Carlista, con asistencia de muchos forasteros.

Los salones muy animados. Se han pronunciado entusiastas discursos en favor de la causa que representan los oradores.

Los integristas han sido objeto de fuertes censuras.

El Sr. Llauder ha resumido los discursos.—*Fondevia*.

Zaragoza, 13 (12:40 m.).

Con gran animación se ha celebrado la velada en el Circulo Federal.

El Sr. Asensio explicó el objeto principal de la misma, que era el de protestar contra los ataques dirigidos a los liberales en el Congreso Católico. Recordando varias frases del Sr. Sardá, las censuró duramente, calificando al orador de energúmeno.

Se leyó una carta del Sr. Pi y Margall, en la que manifiesta el jefe de los federales estar dispuesto a la unión de los republicanos bajo las bases que en otra ocasión propuso; declarando que a las elecciones

—Miss Arabela—la dijo,—dispones pronto, porque vamos a salir.  
Corrió a su cuarto, se echó un abrigo sobre los hombros, se puso un sombrero, cogió por la mano a Arabela, la arrastró a la calle, hizo señas a un cochero que pasaba y le dió una orden en voz baja.

XVIII

Fuera error palmario suponer que M. de Faudoise no oyese en su interior la voz de la razón, avisándole que se empeñaba en un mal paso y que haría mejor en volver pies atrás en vez de franquear el dintel de su gabinete para encamarse a la calle Taibout.

Más hallábase en una de esas horas en que se pierde el sentido, en que el deseo, la curiosidad principalmente nos llevan en sus alas, mientras sus acentos armoniosos como un vals preludio por los violines de una orquesta, ahogan los gritos de la conciencia que se rebela.

Seguramente amaba a Diana como la había dicho, a su Diana, tan buena, tan cariñosa, y en ella pensaba con cierto remordimiento aun en aquel mismo instante en que la otra, la tentación, le asediaba. Mientras caminaba por la acera de la calle de la Pepiniere, la veía con sus ojos azules, profundos como el cielo, sus blancos cabellos esparcidos en desordenados bucles por el cuello de deslumbradora blancura, y su talle ondulado y esbelto. La amaba, y la amaba hasta exclusivamente, por paradójico que pueda parecer tal aserto.

Pero trataba de disimularse invocando las vulgares sutilezas de la razón extraviada. Su pasión por Cara, violenta, brutal como la embriaguez, y provocada por las manifestaciones, gestos y miradas incendiarias de la bailarina, no eran más que un accidente de su vida, un efímero capricho, que solo duraría lo que las rosas ajadas en una hasta sobre el peto de una mujer de mundo.

Estaba previamente seguro del término inocente de aquella aventura trivial y sin consecuencias; al menos así lo creía.

Más, aun admitiendo una debilidad, una bajesa, si se quiere, una de esas faltas misteriosas, tan dulces y tan seductoras, ¿era tan grave el mal, por ventura?

Una ó dos entrevistas, un sueño de algunos instantes, un regalo que sus ganancias al juego —Boistradan no había exajerado en esto— le permitían hacer sin esfuerzo, y todo estaba concluido.

El dinero desempeñaba en tal aventura su papel corruptor.

Perdónese esta reflexión de pasada. Faudoise hubiera tenido por una gran ventura emplear en una calaverada de este género cantidades tomadas del presupuesto de su casa. Jamás le habría ocurrido semejante idea. Activo de carácter, su pobreza misma le había protegido durante su juventud contra aquellas tentaciones que ahora le acosaban, contra aquel delito del abismo hacia el que le atraían desordenadas voluptuosidades. Pero tenía dinero, guardado en su cartera un fajo de billetes de banco que le permitía darse aires de espléndido caballero y no le disgustaba arrojarlos al vien-

to de un capricho. Los antiguos, más devotos, empleaban un proverbio familiar que se acomoda magníficamente a esta situación.

Después, ni rastro de aquel capricho; más tarde, acaso un vago recuerdo medio desvanecido, algo parecido a un ramillete marchito en el cajón de una papelería, una de esas evocaciones que hacen asomar una sonrisa a los labios; cuando los personajes de la aventura se encuentran por casualidad, una seña enigmática ó incomprendible para los demás; a veces un apretón de manos, un discreto suspiro, una mirada en que va envuelta una chispa de la pasada hoguera y... nada más.

Faudoise rodaba por una pendiente en que la caída es sumamente rápida. Aquella misma mañana se consideraba a cien leguas de una infidelidad é incapaz de un perjurio, y sin embargo, sentía desfallecer sus honrados propósitos y no estaba muy distante de olvidarlos por completo.

A medida que avanzaba por la calle Taibout, la tentación se hacía más viva y apremiante.

Cuando llegó a la estación de San Lázaro, ya no pensaba más que en la bailarina.

Ya en las cercanías de la Trinidad, si hubiera tenido que saltar un precipicio para llegar hasta ella, atravesar estepas de hielo a riesgo de verse envuelto por una manada de lobos, entrar en la jaula de un domador de fieras... nada le hubiera detenido.

La sonrisa lasciva y provocadora de la italiana, sus brazos arqueados sobre las caderas, sus nerviosas piernas sonrosadas bajo los ondulosos pliegues de gasa blanca, sus preciosos dientes y sus ojos ora lánguidos y muribundos, ora destellando fuego, le atraían como un imán y con mayor fuerza a medida que se iba acercando a ella.

A los cien pasos de su casa, soñaba con un mundo de placeres y de embriagueces desconocidos bullendo en el fondo de aquella copa encantada.

Y para acercarla a sus labios, no tenía más que alargar la mano.

Bajo la presión de estos pensamientos, caminaba con rápido paso, semejante a un triunfador que toma posesión de una ciudad conquistada.

Parecíale que su estatura se ajigantaba y que tocaba con la cabeza las ventanas de los entre-suelos.

Miraba con inconsciente lástima a los pobres diablos que iban a sus negocios, a los cocheros sentados en los pescantes, a las mujeres cargadas de cajas ó paquetes, a todas aquellas gentes agoviadas por las faenas vulgares, mientras que él, el dichoso, el privilegiado, no tenía que ocuparse más que en aquel exclusivo asunto, el único a sus ojos digno de un hombre: ¡el amor y sus divinos goce!

Al llegar a los últimos números de la calle Taibout, esquina a la de Aumale, se detuvo y echó una mirada en su derredor antes de franquear la puerta de la casa.

Si Mauricio hubiera estado méenos absorto en sus fantásticas ideas y más cerca del mundo material, habría visto, en primer lugar y pocos momentos antes, en la calle de San Lázaro, una berlina de alquiler, que pasó a toda velocidad

por su lado rozando la acera y en dirección a la Trinidad; luego, cuando se paró delante de la casa de su hijo, deteniéndose la misma berlina en el lado opuesto de la calle pocos números más abajo, y por la ventanilla, bajo la cortina medio echada, unos ojos de mujer espionando con interés la casa de la bailarina, y un rostro que se contraía de dolor y de indignación al verle entrar en el portal.

Pero estaba muy ageno de todo esto. Dió al conserje el nombre de la Dolci y se adelantó hacia la escalera.

Al llegar al piso segundo, llamó.

Una criada italiana, de unos treinta años, ya arrugada, con grandes ojos negros como carbones y de aceitonado cutis, le abrió la puerta y se apartó a un lado para dar paso al visitante.

—La señora os espera—dijo tan pronto como Mauricio declaró su nombre.

La habitación de la bailarina era bastante modesta; vivía sola con dos sirvientes, su compatriota y una cocinera parisiense.

Todo indicaba allí que se trataba más bien de una estancia transitoria que de una instalación formal.

Veíanse baules diseminados por la sala, faldas y cuerpos sobre los muebles.

La única pieza bien arreglada era el gabinete, y aun este se comunicaba por una puerta de dos hojas, abierta, con otra habitación que servía de tocador y estaba atestada de objetos que constituían el arsenal de la bailarina y cuya nomenclatura, sobre pesada, sería ininteligible para los lectores que no hayan frecuentado el interior de los escenarios.

El gabinete estaba vestido de reps amarillo acolchado. Una buena fogata de leña esparcía un calor agradable en aquel aposento, donde la Dolci permanecía sin duda la mayor parte del tiempo.

A la verdad, hasta aquello era vulgar y prosaico.

La mujer de un banquero parisiense, cualquier vizcondesa, una artista de un gran teatro y hasta una simple burguesa con buena renta hubieran considerado como muy inferior a sus meritos aquel lujo de pacotilla; mas lo que realizaba aquella vulgaridad, lo que la hacía olvidar, era la mujer, el soberbio, el incomparable bloomamento de aquella mora.

Tan pronto como oyó sonar la campanilla, salió Cara al encuentro de Faudoise y, tomándole por la mano, le condujo con una amabilidad algo teatral hasta el gabinete, disculpándose por el desorden de la sala.

—No recibo a nadie,—le dijo,—y no sé por qué he hecho esta excepción, que acaso pudiera acarrearne alguna malaventura. ¿Sois jettatore? (1)

Mauricio se sonrió y no se le ocurrió una frase para contestar.

Contemplaba aquella encantadora con ojos deslumbrados.

La Dolci estaba sencillamente vestida con un peinador de seda gris con mezcla de lana. Sus soberbios cabellos, negros como la noche, estaban arrollados a la cabeza en pintoresco desorden; sus rasgados ojos, rasgo característico de

su hermura, flameaban bajo las pestañas, y su cuello, de vigorosos trazos, estaba medio velado por los arrugados encajes de una especie de toca algo parecida a la mantilla española.

Sin aceites y sin polvos de arroz, le pareció a Mauricio aun más fresca y más linda que en escena.

Hízole sentar en un gran sillón cerca del fuego y ella se colocó a su lado, casi a sus pies, en una silla muy baja.

—Me encontras harto desahogada en mi atavío; os pido perdón y os ruego tengais en cuenta que acabo de trabajar.

—¿Cómo! ¿Todavía?

—¡A todas horas!

—¡Vos, la diosa del baile!

—Es un arte difícil, que exige penosos estudios y un ejercicio constante. ¿No es posible el descanso!

—¿Por qué tanto empeño?

—Esa es mi vida; me gusta mi profesión, y me siento trasportada de alegría cuando me aplauden y creo merecerlo.

—Y sin embargo, sois rica.

—Casi, casi; por lo ménos no necesito nada y soy poco exigente. Mi historia es muy sencilla. Fui educada pobremente en casa de un maestro de baile, un viejo profesor de Milan, a quien me confió un desconocido, adelantándome diez años de pensión para sostenerme. Mi profesor no vio a aquel sujeto más que una vez; un notario de la población me vigilaba, según parece, y éste fue quien más tarde pagó mi pupillage, una vez transcurridos los diez años.

Hace cuatro llegué a la mayor edad, y bailaba en Roma, cuando el mismo notario me envió a Milan y me entregó un título de la Deuda que me produce veinte mil francos de renta, de los cuales entrego tres mil a mi profesor, que he guardado siempre severo, pero justo, para mí, y me guardo lo restante.

—¿Ignorais el nombre de vuestro bienhechor?

—Es mi padre.

—¿Quién os lo ha dicho?

—El notario. Mi madre murió casi inmediatamente después de mi nacimiento... Era una pobre muchacha; pero al mismo tiempo que el notario me contaba este detalle, me advertía que sería inútil tratar de averiguar el nombre de mi padre, que no quiere darse a conocer, y por consiguiente, mis pesquisas no darían resultado alguno. Tal es mi historia, de la cual sabéis ya tanto como yo misma. Bien veis que estoy sola en el mundo y a nada aspiro... Y ahora dejemos este asunto, que en verdad no tiene nada de alegre, y hablemos de vos. ¿Por qué deseabais verme?

La respuesta no era difícil, y además los ojos de la bailarina, fijos en los de Faudoise, le animaban a hablar con franqueza.

—¿Por qué?—repitió él, fascinado por el brillo de sus rasgados y negros ojos.

—¿No lo adivináis?

—Espero o

provinciales Irán juntos federales y zorrillistas. Después de hablar los Sres. Bais y Camps, dirigió la palabra al numeroso auditorio el joven y distinguido periodista Sr. Montestruc, quien hizo una calorosa apología de la libertad; analizando las actuales costumbres políticas y poniendo de manifiesto sus defectos; abogando por la unión de los republicanos en las próximas elecciones, y exponiendo la conveniencia de que acabasen las discordias entre ellos y de atraerse a sus ideas la juventud española.

El discurso ha resultado brillante, siendo muy aplaudido. El Sr. Bau ha hecho el resumen de los discursos.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (9 m.). Se está celebrando la misa de campaña en el altar levantado en la plaza de la Constitución.

Las tropas de infantería forman a lo largo del paseo; la artillería y caballería a ambos lados del mismo; los pontoneros en el Coso.

Oficia el señor obispo de Calahorra, que fué capitán de artillería. Un inmenso gentío asiste al solemne acto religioso.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (9'30 m.). Terminada la misa, se ha verificado el desfile de las tropas por delante del capitán general del distrito, situado en la calle del Coso frente al paseo.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (11'40 m.). El cardenal arzobispo da hoy una comida de 40 cubiertos a las personas que no han asistido a los anteriores banquetes.

Los prelados, por invitación del cardenal, presenciarán el paso del Rosario desde los salones del palacio arzobispal. Terminado este acto, serán obsequiados con un refresco.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (11'40 m.). Desde el día 4 hasta ayer 12 han llegado a esta capital por las vías férreas 27200 forasteros.

Varios de los prelados que han concurrido al Congreso Católico saldrán mañana para sus respectivas diócesis. El arzobispo de Sevilla lo ha verificado ya.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (12'40 t.). Se ha constituido el comité provincial fusionista, siendo presidente el señor marqués de Ayerbo y vicepresidentes los Sres. Moncasi, Sagasta (D. Primitivo) y Aguirre.

Asegúrase que el día 18 llegará el jefe del partido Sr. Sagasta, a quien se prepara un entusiasta recibimiento, dándose un gran banquete en su honor.—Fondevita.

Zaragoza, 13 (5 t.). Se ha celebrado la primera corrida, con reses de Zalduendo, que han resultado flojas.

En el quinto toro, al dar Guerra una soberbia estocada fué enganchado por el brazo derecho, suspendido y arrojado contra el tablero. Conducido a la enfermería ha resultado tener un varietazo en la parte superior del brazo derecho y una contusión en el codo izquierdo, que le impidió continuar la lidia.

Cara-ancha sin novedad.—Fondevita. Barcelona, 13 (4 t.). Interior, 4 por 100, 77-25.

Exterior, 4 por 100, 78-92. Amortizable, 4 por 100, 88-00. Cubas 1886, 102-25.

Colonial, 64-90. Nortes, 77-40. Almansas, 123-37. Francias, 53-40. Orenses, 00-00.—Cabanellas.

Ayer tarde a las cuatro promovieron un escándalo fenomenal en la calle de la Garduña dos mujeres, llamadas Ubalda Lopez y Matilde Rodríguez, de 25 y 32 años, respectivamente.

De las palabras pasaron a los hechos, y después de haberse peinado mutuamente, la Ubalda infirió a su rival, con una navaja una herida en la cara, otra en el cuello y la tercera en el vientre.

La herida, en grave estado, fué conducida a la casa de socorro. La Rodríguez quedó detenida.

Algunos periódicos siguen estos días hablando del conflicto surgido entre el gobernador Sr. Sanchez Bedoya y el juez del Hospital Sr. Castro, ó insisten en que las diligencias instruidas con este motivo deben remitirse inmediatamente al Tribunal Supremo.

Es verdaderamente estraña esta insistencia, porque arguye desconocimiento de la índole de estos expedientes.

Antes de adoptar cualquiera de las soluciones que pueden darse a este negocio, se hace necesario una depuración detenida de los hechos, que es la que actualmente se está verificando.

Después que se hayan esclarecido suficientemente estos hechos es cuando se acordará remitir las actuaciones al Tribunal Supremo, si hubiera materia de delito por parte del gobernador y único caso en que procedía enviarlas a aquel alto cuerpo, entregarlas en la Audiencia si la responsabilidad fuera del juez, ó instruir un nuevo expediente de corrección disciplinaria si sólo se tratara de una falta cometida por este funcionario del orden judicial.

Seguramente que así opina el ex ministro de Gracia y Justicia a que se ha referido alguno de estos periódicos, ó que por lo menos así debe opinar, dada la competencia que es de suponer en quien ha ocupado tan elevado puesto.

TELEGRAMAS OFICIALES. Murcia, 12 (11'59 n.). Gobernador interino a ministro de la Gobernación:

A eso de las ocho de esta noche, al ir dos párvulos del seminario de San Fulgencio de esta capital a sacar petróleo de los sótanos tuvieron la desgracia de que se les inflamara una lata, causándole en el rostro a uno de ellos varias quemaduras y propagándose el fuego con gran rapidez a las grandes existencias de leña, carbón y petróleo allí almacenadas, formando todo una gran hoguera, que afortunadamente no se ha propagado a los demás del edificio por el gran espesor de las bóvedas.

A estas horas, once y media, continúa el fuego, si bien localizado gracias al arroyo de la brigada de bomberos.

En el lugar del siniestro están todas las autoridades, fuerza de la guardia civil y del ejército, cuerpo de orden público, arquitectos y muchos particulares que han acudido por si podían contribuir a evitar desgracias.

Murcia, 12 (11'58 n.). Gobernador a ministro Gobernación: El inspector del ferrocarril de Villena a Yecla, me participa que la vía se encuentra interceptada en el kilómetro número 14, ramba del Tomate, por una gran avenida de agua, y que se trabaja para dejar vía libre, estando el tren mixto número 12 detenido en Yecla.

Murcia, 13 (9'50 m.). Gobernador civil interino a ministros de Gobernación y Fomento: El inspector del ferrocarril de Villena

a Yecla me participa que a las 8'40 de la noche ayer quedó la vía libre, saliendo de Villena el tren núm. 12 con 2'42 horas de retraso.

Murcia, 13 (12'40 t.). Gobernador al ministro de la Gobernación: A las once de esta mañana ha terminado el incendio en el seminario de San Fulgencio, del que anoche di cuenta a V. E. Los desperfectos en el edificio son de poca importancia; pero no así los efectos que se encerraban en las bóvedas incendiadas, donde se ha quemado casi por completo el petróleo, leña, carbón y varios comestibles acopiados para el consumo del año.

La brigada de bomberos ha trabajado heroicamente ayudada por la guardia civil, la compañía del ejército de guarnición en esta y los individuos del cuerpo de vigilancia.

Solo hay que lamentar algunas quemaduras de dos seminaristas y la dislocación de un dedo de la mano de uno de los bomberos.

En cuanto he llegado a esta capital he ido desde la estación al seminario, enterándome con satisfacción de la digna conducta de las autoridades y de cuantos han contribuido a la extinción del incendio.

Almería, 13 (1'10 t.). Gobernador al ministro de la Gobernación: En el día de ayer descargó sobre el pueblo de Sorbas una gran tormenta convirtiéndose las calles en impetuosos torrentes, quedando completamente destruida la que sirve de entrada a la población.

Felizmente no han ocurrido desgracias personales. Los daños en la propiedad rústica, de gran importancia.

Con objeto de llevar a cabo la adquisición por el Estado de los cuadros últimamente premiados en la exposición de Bellas Artes, se cita a todos los autores que han obtenido medalla, para que asistan a las diez de la mañana al ministerio de Fomento, en los días siguientes: El jueves, 16 del actual, los que han obtenido primeras medallas.

El viernes, 17, los de segundas, y sábado, 18, los de terceras. Sirva esta noticia de aviso a los interesados que no lo hayan recibido.

Ha regresado a Madrid, de su expedición veraniega, en compañía de su distinguida familia, el ex-ministro de Hacienda D. Santiago de Angulo.

La Junta de asociados que estaba citada para ayer tarde, no ha podido reunirse por falta de número.

La Junta provincial de Sanidad, en su reunión celebrada ayer tarde bajo la presidencia del gobernador, después de oír atentamente la lectura de la comunicación dirigida por el Sr. Castelo, decano de la facultad de medicina en el hospital dirigida al señor vicepresidente de la comisión provincial, respecto de los peligros que pudiera envolver el continuar recibiendo enfermos variolosos en dicho establecimiento, se ratifica en sus anteriores opiniones sobre este punto, habiendo tenido una verdadera satisfacción al saber que el respetable decano Sr. Castelo, en su larga conferencia tenida con el gobernador de la provincia, reconoció la imposibilidad que existe de adoptar cualquier otro procedimiento.

La Junta acordó también, que, en su opinión, el procedimiento mejor para hacer frente a las necesidades de la salud pública en estos momentos, es dejar completamente libre el segundo piso del hospital Provincial para ser destinado a enfermos variolosos, procediendo a este propósito la traslación de todos los enfermos de cirugía que a juicio de la facultad puedan ser llevados al local de la Veterinaria y al hospital del Niño Jesús, con lo que en nada se compromete la salud pública, ni hay peligro de contagio.

La junta estima, que, sin perjuicio de las anteriores medidas, es de necesidad el proceder a la instalación de nuevos hospitales para enfermos comunes, bien sea alquilando locales al efecto, ó solicitando con este fin del ministro de la Guerra, la concesión de un cuartel.

El señor gobernador manifestó su propósito de abonar inmediatamente a los perjudicados por la cremación de ropas el importe de sus perjuicios, no obstante estar en tramitación los respectivos expedientes.

Los señores de la junta manifestaron que varían con sumo gusto que el Ayuntamiento de Madrid adquiriese lo antes posible cuatro cámaras de desinfección destinadas a los servicios sanitarios, y, por último, se acordó aprobar el pensamiento del gobernador de citar a las juntas benéficas de distrito para que, escitando los sentimientos de caridad de las mismas, pueda proveerse a los necesitados de fondos, efectos, ropas, comestibles, etc.

DE LA CORTE ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente TELEGRAMA: San Sebastian, 13 (3 t.).

Ha sido nombrado jefe del archivo del ministerio de Gracia y Justicia D. Juan Basabe de Cos.

Ha sido firmado el decreto restableciendo la asimilación de los empleados de la dirección de Justicia del ministerio de Ultramar con los de la carrera judicial, y otro organizando la carrera de empleados de Ultramar en virtud del artículo 23 de la ley de 18 de junio del corriente año.

Se ha dispuesto que D. Julian Ojeda cese en la comandancia de marina de Canarias.

Ha sido ascendido a inspector segundo de primera clase de ingenieros navales, D. Gustavo Fernandez Rodriguez; a ingeniero jefe de primera, D. Nemesio Vicente Sancho, y de segunda D. Alejo Martorell.—A guilar.

Bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro se ha reunido ayer tarde la Junta municipal del censo, aprobando la ponencia respecto a la distribución de secciones, siendo éstas en número de 227.

S. M. la reina ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al señor marqués de Villalta, presidente del comité liberal conservador de Jaén.

Ha sido nombrado beneficiado de la catedral de Palencia D. Albino Polo y Colombres, licenciado en teología.

Hoy publica la Gaceta los siguientes reales decretos de Gracia y Justicia: Jubilando a su instancia a D. Manuel Peñaranda y Menendez, magistrado de la Audiencia de lo criminal de Colmenar Viejo.

Nombrando magistrado de la de Linares a D. Domingo Martínez Navarro, teniente fiscal de la territorial de Las Palmas.

Trasladando a magistrado de la de lo

criminal de Ponferrada a D. Ramon Nieto y Rodriguez, que lo es de la de Lugo. Idem a esta vacante a D. Fernando Lamas y Varela, magistrado electo de la de Cangas de Onís.

Idem a la de Velez Malaga a D. Antonio Maria Caliz y Valverde, magistrado electo de la de Aldea.

El diputado por Alcaira Sr. Jimeno ha presentado una reclamación a la junta central del censo, acerca de la suspensión del Ayuntamiento de Carcagente.

El Sr. Sagasta irá desde Madrid directamente a Zaragoza. No se sabe aun qué ex-ministros le acompañarán, aunque se dice que irá también D. Venancio Gonzalez.

El discurso del Sr. Romero Giron de inauguración de los trabajos de la Academia de Jurisprudencia versará sobre el Derecho transitorio.

El Sr. Romero Robledo ha salido ayer tarde a las seis para Antequera, acompañado de su esposa y de sus hijas. Le han despedido en la estación muchos de sus amigos.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos referentes a movimiento de personal.

ULTRAMAR.—Real decreto sobre la organización de la carrera administrativa de Ultramar.

Otro sobre asimilación del personal de la dirección de Gracia y Justicia de este ministerio a las carreras judicial y civil de Ultramar.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres, 13.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 75 1/2. Berlín, 13.

Despachos recibidos de Halle (Sajonia) dan cuenta de la celebración del congreso socialista. Singer, presidente del mismo, dió la bienvenida a los delegados extranjeros, entre los que figuran algunos de París. El delegado de Holanda dió las gracias a nombre de todos sus compañeros e hizo el elogio de Marat, que recomendaba la continua vigilancia.

Los enemigos del socialismo, dijo, no abandonan nunca sus armas; por eso nosotros no debemos descansar tampoco, hasta que hayamos conquistado una sola patria humana.

Carecen de exactitud los despachos recibidos anunciando que Alemania ha tomado la iniciativa para proponer a todos los gobiernos interesados las medidas que deben adoptarse con motivo del bill Mackinley. La noticia es prematura, siendo lo único que existe sobre este particular que se han cambiado impresiones generales entre varios gobiernos, sin que ninguno se haya formulado una proposición concreta.

Ha fallecido Mr. Calmón, senador inamovible.

Se estraña un colega de que los rebeldes de Metalanin, a quienes tan severa corrección han impuesto nuestras bizarras tropas filipinas, poseyeron un cañón.

No se estrañaría si recordase que por espacio de más de cuarenta años España ha tenido completamente abandonadas y casi olvidadas aquellas islas, en las cuales se habían establecido algunos americanos que hicieron allí varias construcciones, entre ellas una capilla metodista, y surtieron a los indígenas de armas Winchester y Peabody, no teniendo, por consiguiente, nada de particular que también les procurasen el cañón cuya posesión ha dado que cavilar al citado diario.

En cuanto a las otras tribus que también parece causan sorpresa a El Correo sigan en buenas relaciones con nuestras autoridades son nada menos que cuatro, pues Ponapé cuenta cinco, independientes entre sí, y cada una con su regulo al frente.

No hay, pues, nada que estrañar en el parte oficial que se ha comunicado a la prensa sin truncarlo, como piadosamente supone un periódico de oposición.

Divorcímonos es una de las obras del moderno repertorio en que mayor gala ha hecho Sardou de su espíritu observador, conocimiento de los recursos escénicos y verdadera gracia, y el público aplaude y aplaude siempre la fina sátira de costumbres sociales, que, aun no siendo española, nos seducen y encantan... por si pudieran llegar a serlo. Un inconveniente ofrece la citada comedia en la escena española y es el recuerdo de las eminencias artísticas que, ya en idioma en que la obra fué escrita, ya en italiano, ya en portugués, han hecho resaltar las múltiples bellezas de la composición escénica; pero este mismo inconveniente hace mayor el triunfo de la Sra. Tubau de Palencia, que anoche supo emular dignamente en la escena de la Princesa a las grandes artistas a quienes en otras ocasiones ha aplaudido con entusiasmo el público de Madrid.

La Sra. Tubau ha sabido hacer en la comedia Divorcímonos un trabajo de verdadera filigrana artística, consiguiendo, dentro de su misma originalidad, hacernos recordar los triunfos de las actrices que la han precedido en el difícil papel de Cipriana. Así se explican los espontáneos aplausos con que en casi todas sus escenas fué acogida por el público la distinguida actriz española. De ellos participaron también en distintas ocasiones los demás artistas de la Princesa, principalmente los Sres. Amato y Manso.

El salón brillantísimo, y lo que aun debe ser más agradable para la empresa, completamente lleno.

Divorcímonos ha de dar a la misma muchas entradas.

Los nuevos billetes de Cuba están siendo objeto en París de gran aceptación, según telegrama que hemos recibido, ganándose sobre los no liberados una prima de 80 céntimos y de dos francos sobre los liberados, demostrándose con esto la buena acogida con que han sido recibidos por aquel importante mercado los nuevos valores y siendo además un indicio de la mayor aceptación que están llamados a alcanzar.

Bajo la presidencia del Sr. Moret se reunió ayer tarde a las cuatro en el ministerio de Hacienda la comisión para la reforma de los aranceles y de los tratados.

Comenzó la sesión por continuar el debate sobre el dictamen de la sección 1.ª de cristalería, cerámica y productos químicos. La ponencia recogió algunas enmiendas presentadas al mismo para examinarlas y reformar el informe en vista del contenido de ellas, a fin de presentarlo inmediatamente.

La parte más interesante de la sesión, versó acerca del dictamen sobre la sección 6.ª que se refiere a los tratados de comercio en cuyo asunto ha sido ponente el señor vizconde de Campo-Grande, que, según parece, proponía en ella la denuncia de todos los tratados a excepción del de Marruecos.

El señor duque de Almodóvar del Rio, planteó la cuestión previa de si había de discutirse el dictamen en toda su extensión ó sea incluso en lo relativo a la base 5.ª y su derogación, en cuyo caso formularía desde luego voto particular ó habría de seguirse el criterio acordado por la junta de que se dividieran las cuestiones en técnicas ó particulares de cada sub-comisión y generales de la junta que se dejarían para las últimas sesiones ó sea lo referente a si habrían de existir una ó dos columnas en el arancel, a la base 5.ª, etc.

Aprobado este segundo término de la propuesta, se dividió el dictamen relativo a la sección 6.ª en dos de conformidad con a este criterio, y se empezó a discutir si debía aconsejarse ó no al gobierno el régimen de celebrar tratados de comercio. Después de debatirse ampliamente este punto por la importancia que revestía, se procedió a votación y por 14 votos contra 11 resultó aprobado que se debía aconsejar el régimen de los tratados.

Votaron en pró el presidente Sr. Moret, director de contribuciones indirectas Sr. Navarro Reverter, director de Hacienda del ministerio de Ultramar, jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado Sr. Dupuy de Lome y los señores Abarzuza, duque de Almodóvar del Rio, Alvarez (D. Manuel M.), Bayo, Becerro de Bengoa, vizconde de Campo-Grande, conde de Pallares, conde de Torrealan, duque de la Victoria y Sitges.

Votaron en contra los Sres. García Barzanallana, Gamazo, Bosch y Labrás, Cornet, Durán y Bas, Ferrer y Vidal, Nicolau, Planas, Rossel, Sallares y Sepúlveda.

Se discutió después de si debía admitirse en los tratados la cláusula del trato de la nación más favorecida, manifestándose conformes todos los que antes habían opuesto al régimen de los tratados en que no era posible ninguno de estos sin dicha cláusula, a pesar de lo cual fué rechazada en la votación que recayó acerca de si debía aconsejarse al gobierno.

Con esto terminó la junta, que volverá a reunirse hoy para continuar sus tareas.

Ayer tomó posesión de la dirección de lo Contencioso el señor marqués de Vedillo.

El gobernador de Tarragona salió anoche para Andalucía con objeto de recoger a su familia, con la que regresará a Madrid dentro de dos ó tres días para volver a su destino, a pesar de lo que en contrario han dicho algunos periódicos.

Anoche se inauguró la escuela de equitación que ha establecido en el núm. 3 de la calle de Villalar el distinguido profesor D. Enrique Hidalgo Martínez.

El local donde está instalada reúne todos los adelantos que exige el sport moderno.

Al acto asistieron los señores marqués de Bogaraya, duque de Gort, varios representantes de la prensa é inteligentes sportmen.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La empresa del teatro de Apolo deseando corresponder al creciente favor que el público le dispensa, ha contratado a la primera tiple cómica doña Encarnación Fabra, quien en breve verificará su presentación con una obra de su repertorio.

También ha sido contratado por la misma empresa, el primer tenor cómico don Ramon de la Guerra, tan querido de este público y debutará mañana miércoles con el extraordinariamente aplaudido episodio El chaleco blanco.

—A segunda hora se estrenará esta noche en el teatro de Eslava el juguete cómico lírico, titulado La sultana de Marruecos, obra original de dos reputados autores.

Probablemente en los primeros días del mes próximo irán a celebrar un meeting en Barcelona, de carácter electoral, los Sres. Salmeron, Pedregal y Azcarate.

Los telegramas de anoche dan cuenta de haberse extendido el temporal de lluvias a Andalucía, donde eran ya grandes los temores de la sequía.

La Junta central del Censo concluyó anoche su sesión a las siete y media.

Se despachó un gran número de expedientes de quejas y reclamaciones de conformidad con la ponencia, y únicamente dió lugar a debate largo y vivo el asunto de la Cornúa.

Puesto a discusión el voto particular del Sr. Elduayen, en el cual se proponía aprobación de la conducta del gobernador civil de aquella provincia, y el derecho que tenía para presidir la sesión en que se nombraron los diputados provinciales que habían de formar parte de la junta del censo, el Sr. Salmeron pronunció un discurso de censura muy acentuada para aquella autoridad y para el gobierno.

Terciaron también los Sres. Cánovas, Silvea, Capdepon y Elduayen, y no se llegó a votar, porque habiendo alguna confusión sobre si un diputado había sido nombrado por el gobernador ó por el ministro, aplicando el reglamento del Congreso a las deliberaciones de la Junta central, se acordó que la ponencia retirara el dictamen y redactase otro nuevo.

Para este fin se reunirá hoy la ponencia, y del dictamen que formule dará cuenta mañana a la junta central.

No se trataron otros asuntos.

El director general de Instrucción pública, Sr. Díez Macuso, restablecido de su enfermedad, se ha vuelto a encargar nuevamente del despacho.

Varios jóvenes de buen humor se reunieron anoche para organizar un baile con que obsequiar a las muchachas del barrio; y sin más orquesta que un organillo, ni más salón que un sótano alumbreado por media docena de velas, a las nueve y media dió principio el baile en la calle de Santa Ana.

Hasta las once de la noche el baile fué edesarrrollándose sin incidente de ninguna especie; pero sobre esta hora, poco más ó menos, y cuando el organillo principiaba a preluar, tres jóvenes, llamados Camilo Balboa, Pedro Gayo Lopez y Manuel Alvarez, se dirigieron hacia una misma muchacha, suplicándole que accediese a bailar.

Como la solicitada joven no podía satisfacer a los tres pretendientes, con muy buen acuerdo y para evitar una escena desagradable, se excusó de tomar parte en la danza.

Los jóvenes se retiraron, reuniéndose en un extremo del salón, donde principia-

ron a discutir acaloradamente, censurándose por inoportunos. La discusión fué tomando tales proporciones que, cuando las parejas se encontraban en el mejil del baile, se oyeron algunos juramentos y los tres rivales principiaron a golpearse.

Ante la riña algunas parejas salieron corriendo a la calle, mientras que los amigos de los combatientes, auxiliados por el bastonero, acucieron al lugar de la lucha, queriendo intervenir, formando entre todos un grupo informe que giraba tirando sillas, mesas con botellas y velas que se apagarón, quedando el salón casi en tinieblas.

Cuando la pareja de seguridad y el sereno llegaron al sitio de la riña, el grupo formado por enemigos ó intermediarios rodaba por el suelo, oyéndose al bastonero, Pedro Sanguita, que gritaba: —¡Quietos!... Que voy a reventar a todo el mundo!—Y mientras decía esto, procuraba sacar la cabeza para respirar porque le oprimían con su peso tres cuatros que se revolcaban sobre él.

A duras penas los representantes de la autoridad consiguieron restablecer el orden, viéndose entonces que el Camilo tenía una herida grave en la ingle, causada por arma blanca, y Pedro Gayo otra herida en la cabeza, de bastante consideración producidas ambas por Manuel Alvarez.

Detenido éste, que se declaró espontáneamente autor del hecho, fué conducido al juzgado de guardia y desde allí a la Cárcel Modelo.

Los heridos, después de curados en la casa de socorro del distrito, pasaron sus esperanzas de vida al hospital Provincial Camilo Balboa, y Gayo Lopez a su domicilio.

La joven, causa inconsciente de aquella lucha, sufrió un ataque nervioso.

—A la casa de socorro del distrito fué conducido anoche Enrique Palau, de 3 años, que tenía dos heridas en el pecho, las cuales manifestó que se las había causado el mismo, casualmente, en la portería de la casa número 15, de la calle de Cabestros.

—Marcelino Garrido, albañil que trabajaba en una casa en construcción de la calle de García Paredes, tuvo la desgracia de caer al suelo, desde uno de los andamios más elevados.

Algunos de sus compañeros pretendieron trasladarlo a su domicilio, pero las heridas del pobre albañil eran tan graves que falleció en el camino, después de haber dicho a los que le conducían: —¡Mis hijos!... Pobrecillos, ¡qué ser de ellos!...

El infeliz deja tres niños de corta edad. —Por si el uno ó el otro tenía más práctica en el oficio, rieron ayer dos panaderos, disparando tres tiros a su contrario Francisco Fernandez, que afortunadamente debía ser poco práctico en el manejo del revolver, pues los proyectiles fueron a clavarse en la pared, sin hacer daño a nadie.

Mientras Alejo Perez Burlongo hablaba anoche con una mujer, sentados ambos en un banco del Prado, se aproximó un sujeto que sin dar tiempo a que lo reconocieran, asió una pufalada al joven, en el costado izquierdo, huyendo después precipitadamente.

La mujer avisó a los guardias y estos condujeron al herido a la casa de socorro del distrito del Congreso, donde se le hizo la primera cura, pasando después a hospital, en grave estado.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS: Zaragoza, 13 (8'40 n.).

El gran rosario del Pilar recorre las calles produciendo un efecto sorprendente. Abren la marcha un piquete de guardia civil de caballería y una sección de lanceros.

Componen el rosario infinitos estandartes elegantes y monumentales; faroles de colores representando misterios gloriosos y dolorosos; otros pequeños representando los Padres Nuestreros y Ave Marías, terminando con un precioso farol que representa la cruz del rosario. Sigue la letanía, formada también por artistas corales. Para dar ligera idea de lo que será el conjunto describiré sólo la letanía. Las saluciones están representadas por faroles que afectan la forma del nombre de la Virgen; los Avrietas con cruces de estilo bizantino; la letanía por estrellas azules; los agnus Dei por cruces también. Muchos de los faroles son de gran antigüedad y verdadero mérito artístico.

Los grandes faroles son llevados en andas y escoltados por soldados. Los estandartes se hallan confiados a personas de gran distinción: el de Santiago por maestranes vestidos de uniforme. Varios coros-músicas van intercalados en la procesión, que cierra un grandioso farol representando el templo del Pilar. Detrás una compañía de infantería con música.

La afluencia de gente en las calles es extraordinaria y nadie recuerda haber visto en España ni fuera de España procesión más suntuosa.—Fondevita.

Santiago, 13 (1'50 t.). Ha fallecido el ilustre literato y catedrático de esta Universidad D. Gumerindo Laverde Ruiz. Esta tarde será la conducción del cadáver y mañana los funerales, actos que indudablemente traducirán la importancia del finado y las grandes simpatías que se supo captar.

La vendimia se ha efectuado en excelentes condiciones y la cosecha promete ser abundante.—El correspondiente.

Buen tiempo.—El correspondiente. Ante el juzgado del Oeste se celebró ayer el juicio de faltas para depurar lo ocurrido en el teatro de Eslava la noche del estreno de Pimentilla.

El juez Sr. De Gregorio ha impuesto a un acomodador y al jefe de dependencias la pena de tres días de arresto y pago de costas, por considerarle causantes del alboroto promovido, al tratar de sacar del salón a un espectador; y a un sujeto llamado Capistrós le ha impuesto una multa de 25 pesetas y 10 días de arresto, como principal promovedor del escándalo.

DE LA CORTE ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente TELEGRAMA: San Sebastian, 13 (5 t.).

La familia real irá mañana probablemente Caba Liguera en el crucero Luzon para visitar el fuerte de Guadaupe, y después a la isla de los Faisanes.

El Sr. Villaverde y su distinguida esposa visitaron esta tarde el fuerte de San Marcos y Chorrito.

Se ha dispuesto la vacunación de la serpiente vudumbre real.

Precedente de San Juan de Luz ha pasado para Madrid D. Ezequiel Ordoñez. La comisión internacional de límites se reunirá este mes en Bayona para tratar de la vigilancia en la rada de Higer; del ejercicio del derecho de pescar en el Bidasoa y de la procreación de salmones.

El ex-ministro Sr. Muro ha salido esta tarde para Valladolid.—A guilar.

# DIARIO DE FUNCIONES, REUNIONES Y SUCESOS DE MADRID

Noticias de interés general, gratis.

DEL MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1890.

Noticias de interés particular, de pago.

## ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 14.—San Calisto, Papa y mártir.  
Sol: sale a las 6:40; se pone a las 5:21.

## CULTOS PARA EL DIA 14.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Monserrat y continúa el novenario de la Virgen del Pilar, predicando en la misa D. Santos Carrillo y por la tarde el señor Rivilla.  
En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.  
En la Visitación sigue la novena de Santa Teresa, predicando el padre Rodrigo.  
En el Carmen empieza novenario, predicará el Sr. Zaballo.  
En el Buen Suceso el Sr. Vigier.  
La misa y oficio son de San Calisto.  
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Destierro en San Martín ó de los arquitectos en San Sebastián.

## ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 12, según el Observatorio de Madrid, fue de 24.5 grados; la mínima, de 14.7.  
El día 13 en Madrid ha sido relativamente fresco y con cortos intervalos de lluvia.  
El termómetro del Sr. Graselli señala: a las 10 de la mañana, 20; a las doce del día y a las cinco de la tarde.  
El barómetro indica buen tiempo.

## ENTERRAMIENTOS

En los días 11 y 12 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital a 100 cadáveres y 8 fetos.  
De viruela, 35.  
De difteria, 4.

## CASAS DE SOGORRO.

El día 12 se asistieron en las de esta

capital 96 accidentes: 32 graves, 48 leves y 16 de pronóstico reservado.

## DEUDA PUBLICA.

Pagos y entrega de valores.  
Día 14.  
Pago de intereses de deuda amortizable al 4 por 100; del trimestre de 1890, todas las carpetas presentadas hasta el día primero del corriente.  
Día 15 (hasta la una de la tarde).  
Pago de intereses de depósitos de deuda perpetua al 4 por 100 interior de igual trimestre; todas las carpetas presentadas hasta 1.º del corriente.

Día 16.  
Pago de intereses de depósitos de deuda amortizable al 4 por 100, de vencimientos atrasados, todas las carpetas presentadas a señalamiento hasta el día primero del presente mes.  
Id. id. de inscripciones del 3 por 100 del semestre de primero de julio de 1883 y anteriores; carpetas presentadas y corrientes.

Día 17.  
Pago de intereses de depósitos de deuda perpetua al 4 por 100 interior, de vencimientos atrasados; todas las carpetas presentadas a señalamiento hasta el día primero del actual.  
Pago de intereses de todas clases de deuda del semestre de 1.º de julio de 1882 y anteriores (excepto obras públicas y carreteras ó inscripciones) atrasados de 1.º de julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.  
Idem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior, material del Tesoro, nueve últimos décimos y resguardos de recibos y de residuos del empréstito de 175 millones de pesetas, comprendidas en anuncios anteriores que no se hayan presentado al cobro.

Día 18.  
Entrega de títulos del 4 por 100, interior y exterior, procedentes de conver-

sión del 3 por 100, ferro-carriles, inscripciones y residuos y canje de provisionales del 4 por 100, que no se hayan recogido, a pesar de los llamamientos hechos al efecto.  
Idem de valores depositados en arca de tres llaves procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

## GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA PARA EL DIA 14.—Parada: segundo batallón de Cuena.  
Jefe de día: señor teniente coronel de Cuena, D. Felipe Gallut.  
Imaginaria: señor teniente coronel de Cuena, D. Juan Cantarero.  
Visita de Hospital: Arápiles, segundo capitán.  
Reconocimiento de provisiones: 2.º de Cuerpo de ejército, segundo capitán.  
Vigilancia para la primera y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día: segundo capitán de Arápiles y primero de Manila.

## VACUNACION MUNICIPAL

El día 14 vacunará directamente de la ternera a los pobres de la casa de socorro del distrito de la Latina el Dr. Balaguer, a las diez de la mañana encargado por el Ayuntamiento de este servicio.  
El día 13 se vacunaron 30 en el del Hospicio.

## CHARADA

Yo tomo primera, también tomo dos y tomo tercera sin gran sensación, y todo, lectores, será siempre yo.

Solución a la anterior: COMIDA.

## AVISOS UTILES

P. Todo llega. Contesté. Busca Till. 14.

—Agradecidísimo, regalo y carta—13—Leganes.

## BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 13

ULTIMOS PRECIOS.	DEL 11.	DEL 13.
Deuda perpetua al 4 por 100 inter.	77-10	77-05
Idem id. pequeños.	77-25	77-45
Idem id. fin corriente firme.	77-30	77-25
Idem id. al 4 por 100 exterior.	78-20	78-20
Idem id. pequeños.	79-30	80-00
Deuda amortizable al 4 por 100.	88-40	88-40
Idem id. pequeños.	102-50	102-50
Billetes de Cuba, de 1886.	"	"
Cartas de Cuba, de 1886.	"	"
Deuda cons. al 3 y 1 p. 0/9 amort.	"	"
Anualidades de Cuba.	"	"
Acciones del Banco de España.	404-00	404-00
Idem id. no publicadas.	"	"
Comp. arrendataria de tabacos.	100-00	100-00
Cambios sobre plazas extranjeras.	"	"
Paris 8 dias vista.	2-35	2-35
Londres a la vista (libra esterlina) pesetas.	25-60	25-60
Idem a 8 dias vista (idem) idem.	25-87	25-87
Idem a 30 dias vista (idem) idem.	25-87	25-87
Idem a 90 dias vista (idem) idem.	25-55	25-55
Berlin 8 dias vista (marco de 100 dineros).	"	"

Mercado dudoso.  
Paris, 76-37, despues, 76-21.  
Londres, 75-62.

## ESPECTACULOS PARA EL DIA 14

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 3.º de abono.—Turno 3.º.—Otello.  
COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—Marcela, ó la cual de los tres.—La comedia de Maravillas.  
PRINCESA.—8 1/2.—21 de abono.—Turno 3.º.—Divorcémonos.—Baile.  
LARA.—8 1/2.—Serie 2.º.—Turno 3.º. impar.—Entre parientes.—Las mentiras.—Los langostinos.—(Acto segundo de la misma).  
APOLO.—8 1/2.—El chaleco blanco.—Los alojados.—La baraja francesa.—Las tentaciones de San Antonio.  
ESLAVA.—8 1/2.—Nina.—La sultana de Marruecos (estreno).—Las doce y media y sereno.—Boulanger.

ROMEA.—8 1/2.—Madame Michet.—El embargo.—El mundo de mi mujer.—Hermanos carnales.—(Baile al final de cada acto).

Exhibición de la Esfinge todas las noches de siete a doce.—Entrada 50 céntimos.  
SALON VARIADADES. (Liceo Ruso).—8 1/2.—A primera sangre.—Mariquilla la Pelona.—La novia del general.—Meterse en honduras.—(Baile en todos los actos).  
CIRCO DE PHICE.—8 1/2.—Gran función de ejercicios equestres, gimnásticos y acrobáticos y la gran pantomima la feria de Sevilla ó un divertimento nacional.  
Entrada general, 50 céntimos.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—1 a 8. Exposición-concurso internacional, bajo el patronato de la sociedad Científica europea de Bruselas.  
Entrada, 50 céntimos.

Gran montaña rusa todos los días de 8 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde.  
GUINOL (esplanada de la montaña rusa).—Funciones de 6 de la tarde a 12 de la noche.

NUEVOS ELISEOS.—Gran globo cautivo.—Ascensiones todos los días desde las ocho de la mañana.

### JEROGLIFICO



SOLUCION DEL ANTERIOR  
La toma de Granada acaeció en enero.

### PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR  
**DON JOSÉ M.ª DE AGÜERO MARTINEZ DE LA MATA**  
falleció en Valdecasas el día 15 de octubre de 1889, despues de recibir los Santos Sacramentos  
R. I. P.  
Su desconsolada viuda doña Lucía Cebrián de Agüero; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,  
Invitan a sus amigos a la misa de aniversario que ha de celebrarse el día 15 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro Advíncula, de Valdecasas.  
El duelo se desdó en la iglesia.  
Todas las misas que en dicho día se celebren en las iglesias de Santa Isabel, Cristo de la Salud y Cañizares de Madrid, por los señores sacerdotes adscritos a ellas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.  
El Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá ha concedido cuarenta días de indulgencia por cada misa que oyeren, según comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma del finado en particular y por las del Purgatorio en general, a todos los fieles residentes en su diócesis; y si dicho santo rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del finado, otros cuarenta días más por cada uno de los misterios.

### Ocasiones

EN MUEBLES RICOS  
**16, MAYOR, 16**  
—ANTESALA—  
Percheros de roble macizo a 70 pesetas.  
Mesas talladas, desde 60 pesetas.  
Sillas con majólicas, de nogal macizo, a 28 pesetas.  
—GABINETES—  
Sillerías recortadas pelús, a 300 pesetas.  
Reloj y candelabros, 70 pesetas.  
—SALA—  
Sillerías brocatel preciosamente talladas, desde 450 pesetas.  
Sillas volantes, a 25 pesetas.  
Entredos marquetaría, a 200 pesetas.  
Chifoniers encastrados, a 250 pesetas.  
Preciosos portierres orientales, desde 10 pesetas.  
Mesitas para té, el juego de 4 a 50 pesetas.  
—COMEDORES—  
Hay completos, desde 125 pesetas.  
Trincheros de roble tallado, 140 pesetas.  
Sillas talladas, desde 20 pesetas.  
Idem de cuero, desde 30 pesetas.  
Suspensiones en bronce, a 30 pesetas.  
Bonitas lámparas, montura bronce, esmaltadas, a 22 pesetas.  
—DESPACHOS—  
En roble tallado, acerados y negros.  
**16, MAYOR, 16**  
UNA PERSONA ENCARGADA de entregar unos valores a doña Rosalía Martínez (Bilbaina), que hace cuatro años vivía Travesía de la Parada, G. desea pase dicha señora al café Isla de Cuba, de 1 a 2 de la tarde, cualquier día de los ocho que trascurren desde la inserción de este anuncio.  
CASA SE VENDE DE NUEVA (planta en esta corte, sita en la gloriosa del camino de Carabanchel (en los Mataderos). Darán razón en la notaría de D. Vicente Forrer Silva, Esparteros, 8, 2.º, derecha.

### SE PUBLICA LOS LUNES

## SECCION ESPECIAL

Anuncios a mitad de precio, ó sea a 50 céntimos línea. Únicamente para amas de cría, dependientes y sirvientes que se ofrecen y modestas casas de huéspedes.  
SE RECIBEN EN LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, ALCALÁ, 6 Y 8, Y EN ESTA ADMINISTRACION.

<b>CARIDAD</b> Se solicita para una pobre recién parida, en la mayor miseria, sin alimentación ni ropas. Verónica, 1, bajo interior. Impetra matrimonio con un hijo de 11 años, demente, que carece de 60 pesetas que se le exige para su curación. Palma alta, 49, patio. <b>LECCIONES</b> Francés, dibujo, a domicilio. Truán, Salud, 14, 4.º.	<b>AMAS DE CRÍA</b> Para casa de los padres, leche fresca. Pacifico 17, bajo. Para casa de los padres, leche fresca. Peñón, 16, portería. <b>PARA HUESPEDES</b> Huéspedes a 7, 8 y 10 reales. Duque de Alba, 7, 2.º decha. P. Se cede gabinete con alcoba. Pricipe, 24, 2.º izq. Ceden gabinete a señora ó matrimonio. Ballesta, 19, 2.º.	Señora sin huéspedes cede gabinete y alcoba con 6 sin. Atocha, 28, comercio. Sala buen trato y principio, 10 rs. Peligros, 9, 2.º dra. P. Habitaciones con 6 sin. R. Valverde, 8, tienda. Cede gabinete a caballero con 6 sin. Minas, 14 y 16, pral. Habitaciones con balcón. Tudescos, 23, pral. dra. Habitaciones arregladas. Hortaleza 39, 2.º izq. Ceden gabinetes con 6 sin. Flor baja, 18 y 20, ent.º. P. Se admite uno ó dos caballeros. Jacometrezo, 8, 2.º dra. Habitación 3 comedas 8, 9 rs. Sorbo, 13, 2.º dra. Ceden habitación. Visitation, 4, 2.º izq. Se cede un gabinete a uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. Jacometrezo, 19 y 21, 3.º centro. Ceden habitaciones a caballeros. Abada, 21, 3.º.
--	---	---

### ANIVERSARIO

EL EXCMO. SEÑOR  
**D. JUAN JOSÉ MARTINEZ DE ESPINOSA Y TACON**  
Almirante de la armada  
falleció el día 14 de octubre de 1877.  
Todas las misas que se celebren mañana 14 en la iglesia de la real Encarnación, serán aplicadas en sufragio de su alma.  
Sus sobrinos D.º Paz Martínez de Espinosa y D. Emilio Giraldez, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

### ANIVERSARIO

LA SEÑORITA  
**DOÑA EUGENIA PALO-MINO Y TOLEDO**  
falleció el 14 de octubre de 1889.  
R. I. P.  
Todas las misas que se celebren el día 14 del actual en la iglesia de San Pascual, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señorita.  
Su madre, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.  
Todas las misas que se digan en San José, S. Antonio de los Alemanes y el oficio que se cante en S. Plácido a las diez, el día 14 del corriente, más las misas del día 15 en San Ildefonso, serán aplicadas por el alma de  
El Excmo. Sr. Brigadier  
**D. RAFAEL CEBALLOS**  
ESCALERA  
(T. e. g. c.)  
EN EL COLEGIO DE DENTISTAS, ALCALÁ, 19, queda abierta la matrícula hasta fin de octubre.

### SE PUBLICA LOS LUNES

## SECCION ESPECIAL

Anuncios a mitad de precio, ó sea a 50 céntimos línea. Únicamente para amas de cría, dependientes y sirvientes que se ofrecen y modestas casas de huéspedes.  
SE RECIBEN EN LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, ALCALÁ, 6 Y 8, Y EN ESTA ADMINISTRACION.

<b>CARIDAD</b> Se solicita para una pobre recién parida, en la mayor miseria, sin alimentación ni ropas. Verónica, 1, bajo interior. Impetra matrimonio con un hijo de 11 años, demente, que carece de 60 pesetas que se le exige para su curación. Palma alta, 49, patio. <b>LECCIONES</b> Francés, dibujo, a domicilio. Truán, Salud, 14, 4.º.	<b>AMAS DE CRÍA</b> Para casa de los padres, leche fresca. Pacifico 17, bajo. Para casa de los padres, leche fresca. Peñón, 16, portería. <b>PARA HUESPEDES</b> Huéspedes a 7, 8 y 10 reales. Duque de Alba, 7, 2.º decha. P. Se cede gabinete con alcoba. Pricipe, 24, 2.º izq. Ceden gabinete a señora ó matrimonio. Ballesta, 19, 2.º.	Señora sin huéspedes cede gabinete y alcoba con 6 sin. Atocha, 28, comercio. Sala buen trato y principio, 10 rs. Peligros, 9, 2.º dra. P. Habitaciones con 6 sin. R. Valverde, 8, tienda. Cede gabinete a caballero con 6 sin. Minas, 14 y 16, pral. Habitaciones con balcón. Tudescos, 23, pral. dra. Habitaciones arregladas. Hortaleza 39, 2.º izq. Ceden gabinetes con 6 sin. Flor baja, 18 y 20, ent.º. P. Se admite uno ó dos caballeros. Jacometrezo, 8, 2.º dra. Habitación 3 comedas 8, 9 rs. Sorbo, 13, 2.º dra. Ceden habitación. Visitation, 4, 2.º izq. Se cede un gabinete a uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. Jacometrezo, 19 y 21, 3.º centro. Ceden habitaciones a caballeros. Abada, 21, 3.º.
--	---	---

### ANIVERSARIO

LA SEÑORA  
**D.ª EULALIA GOICOERROTEA**  
de Alvarez, y su hijo don Francisco Canga-Arquelles, fallecieron respectivamente, el 14 y 17 de octubre de 1876 y 1883.  
R. I. P.  
Todas las misas que el día 14 se celebren en el oratorio de Nuestra Señora de la Buena-Dicha por los señores sacerdotes adscritos al mismo, serán aplicadas por el descanso eterno de sus almas.  
Su viudo y padre político D. Fermín María Alvarez, ruegan a sus amigos los tengan presentes en sus oraciones.

### ANIVERSARIO

LA SEÑORA  
**DOÑA JUANA ELOLA**  
y de las Heras de García Baeza, falleció el 14 de octubre de 1876.  
R. I. P.  
Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente en la parroquia de S. Martín de esta corte, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.  
Su viudo, hija, hermanos, madre y hermanos políticos, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones.

### Gran vaquería de LUCHE

LECHE PURA de VACAS de las MEJORES RAZAS EXTRANJERAS NATA FRESCA DEL DIA.  
Pídanse prospectos y precios en el Despacho central. Corredera Baja de San Pablo, 15 y 17, junto al teatro de Lara.

### GRAN ALMONEDA

Urgente venta de muchos muebles de familia que los tiene depositados.—Atocha, 68, 2.º

### DINERO EN EL ACTO

sobre pólizas de préstamos del Banco de España y Monte de Piedad. Cruz, 37 y 39, 1.º

### ALMONEDA

salón, gabinetes, colgaduras, despacho y comedor.—Precios baratos. Plaza Bilbao, 6.  
MUEBLES, COMEDORES, DESPACHOS, alcobas, salas, gabinetes y recibimientos, última novedad.—Salud, 21, principal.

### ALMONEDA

salón, gabinetes, colgaduras, despacho y comedor.—Precios baratos. Plaza Bilbao, 6.  
MUEBLES, COMEDORES, DESPACHOS, alcobas, salas, gabinetes y recibimientos, última novedad.—Salud, 21, principal.

### CUENTOS ESCOGIDOS

tradiciones, se hallarán bien terminantes sobre un punto de interés general, sobre la creación, la cual tuvo lugar, como usted sabe, muy bien, diez siglos antes, poco más ó menos.  
—¡Caballero!—exclamó Allamistakoo. El doctor volvió a esperar su relación, y despues de la más prolija adición ó explicación adicional, consiguió por fin hacerse entender del extranjero; y este lo contestó con la mayor perplejidad.  
—Las ideas que usted me manifiesta son, se le digo a usted con franqueza, enteramente nuevas para mí. En mi tiempo no hubiera ocurrido al más ignorante la idea tan peregrina de que el universo—ó este mundo, como usted quiera—haya tenido un principio. Recuerdo que una vez un hombre muy sabio me habló de una tradición sumamente vaga, sobre el origen de la raza humana, y para ello usó, como usted, de la palabra Adán, ó tierra roja. Empleó además un sentido genérico, relativamente a la generación por el barro, justamente con un millar de animales; a la generación espontánea de cinco grandes hordas de hombres simultáneamente situadas en cinco distintas partes del globo, casi iguales entre sí.  
—¡Venga aquí, la reunión se encogió de hombros, y algunas personas dieronse unas palmadas en la frente con aire muy significativo. Mr. Sick Buckingham, pasando la mirada desde el ocapucio al principio de Allamistakoo, tomó la palabra, y dijo así:  
—La longevidad humana en nuestros tiempos, unida a la general costumbre

que usted mismo acaba de explicarnos, consistiendo en vivir la vida a trozos, hubiera, en verdad, debido contribuir poderosamente al desarrollo general y a la acumulación de conocimientos. Por ende, presumo yo que el notable atraso de los egipcios en todas las ciencias, comparativamente con los modernos, y más principalmente con los yankees, debe atribuirse únicamente al poquísimo espesor del cráneo de los egipcios.  
—Vuelvo a confesar—replicó el conde con la mayor urbanidad—que me cuesta trabajo comprender lo que Vds. me quieren decir; dígame Vd., y Vd. dispense; ¿de qué parte de la ciencia me habla Vd.?  
—Todos en coro citamos las afirmaciones de la frenología y las maravillas del magnetismo animal.  
Despues de oírnos nos refirió el conde algunas anécdotas, probándonos con la mayor claridad que los prototipos de Gall y de Spurzheim florecieron y se desacreditaron en Egipto, pero en época tan remota, que casi hubiese de ella perdido toda memoria; y que los procedimientos de Mesmer eran miserables, comparados con los verdaderos milagros hechos por los sabios de Tebas, que creaban piosos y otra infinidad de seres semejantes.  
Pregunté entonces al conde si sus compatriotas habían sido capaces de calcular los eclipses. Se sonrió con desdénoso ademán y me afirmó que sí.  
—También algún tanto, pero comencé a dirigirle más preguntas sobre conocimientos astronómicos; pero uno de mis compañeros, que no había desplegado sus labios, me dijo al oído que si yo necesitaba detalles sobre el particular, mejor me sería consultar a un señor Ptolomeo, y

también a otro tal llamado Plutarco, en el artículo *facie lunae*.  
Luego interrogué a la momia sobre los cristales lenticulares, y, en general, sobre la fabricación del cristal; pero aun no había acabado mi pregunta, cuando mi silencioso compañero, dándome con suavidad un codazo, me rogaba por el amor de Dios, que ojease a Diodoro de Sicilia.  
En cuanto al conde, me preguntó sencillamente, en tono de súplica, si nosotros los modernos poseíamos microscopios por medio de los cuales pudiésemos grabar las óncas con la perfección de los egipcios. Mientras yo buscaba la respuesta, el pequeño doctor Ponnonner se aventuró a entrar en la senda más extraordinaria.  
—¡Ved nuestra arquitectural—gritó a despecho de la indignación de los dos viajeros, que le pellizcaban sin compasión, pero sin lograr que callase.  
—¡Id a ver—volvió a gritar entusiasmado—la fuente del juego de bolos en Nueva York! ¡O, si no la juzgais digna de contemplación, mirad por un instante el capitolio de Washington, D. C. I.  
Y el bueno del mediquillo siguió hasta detallar minuciosamente las proporciones de los edificios en cuestión. Explicó que solo el pórtico tenía nada menos que veinticuatro columnas de cinco pies de diámetro, colocadas a diez pies de distancia una de otra.  
El conde nos dijo que sentía no poder acordarse en aquel momento de la exacta dimensión de cualquiera de las principales construcciones de la ciudad de Aznac, cuya fundación se pierde en la noche de los tiempos, y cuyas ruinas aún existían

en la época de su entierro en una hermosa llanura de arena al Oeste de Tebas.  
Tampoco recordaba a propósito pórticos, un poco que el tenía allí, en un palacio secundario, en una especie de arrabal llamado Carnac, formado de ciento cuarenta y cuatro columnas de treinta y siete pies de circunferencia cada una, y distante una de otra veinticinco pies. Ibase desde el Nilo a este pórtico, por un paseo de dos millas de largo cercado de esfinges, estatuas y obeliscos de veinte, sesenta y aun cien pies de elevación. El palacio mismo, según pudo acordarse, tenía en una sola dirección dos millas de largo, y cómodamente tendría siete millas de superficie. Las paredes interiores y exteriores se hallaban ricamente adornadas de pinturas jerooglíficas.  
No pretendía afirmar, sin embargo, que hubiera podido construirse entre los muros de su palacio, cincuenta ó sesenta capitolios como el del doctor; pero que no le habían demostrado de qué manera sería posible amontonar allí con gran trabajo doscientos ó trescientos. Y en resumen, el palacio de Carnac no era más que una insignificante casita. En consecuencia, el conde no podía negarse a reconocer la magnificencia; el estilo ingenioso, la superioridad de la fuente del juego de bolos, tal y como el doctor la había descrito. Nada igual, preciso es confesarlo, se ha visto nunca fuera ni dentro de Egipto.  
Pregunté al conde qué pensaba de nuestros caminos de hierro:  
—Nada de particular—dijo.—Son algo débiles, bastante mal concebidos y toscamente ensamblados. No pueden compararse con los grandes arroyos con ra-

vos de hierro horizontales y rectas, sobre los que trasportaban los egipcios templos enteros, y macizos obeliscos de ciento cincuenta pies de alto.  
Le hablé entonces de nuestras gigantescas fuerzas mecánicas. Convino en que solía hacerse alguna cosilla en el particular, y me preguntó que cómo nos hubiéramos compuesto nosotros para colocar las impostas de los anteles del chico palacio de Carnac.  
Creí muy del caso hacer como que no entendía su pregunta, y contesté preguntando si tenía idea de los pozos artesianos; pero él ardeó las cejas, mientras Mr. Gliddon me guiaba el ojo, y decía en voz baja, que los ingenieros encargados de taladrar el terreno del gran Oasis en busca del agua acababan de descubrir uno.  
Entonces cité nuestros aceros; pero él extranjero levantó las narices y preguntó si nuestros aceros habían podido nunca tallar las marcadas y vigorosas esculturas que decoraban los obeliscos, escudadas con herramientas de cobre.  
Esto ya nos desconcertó de tal manera, que creímos oportuno hacer una excursión a la metafísica. Mandamos por ejemplo de una obra llamada *El Día*, y de él leímos uno ó dos capítulos de una materia, no muy clara en verdad, pero que las gentes de Boston definen: *el gran movimiento ó el progreso*.  
A esto nos dijo sencillamente, que en su tiempo los grandes movimientos eran cosas terriblemente comunes, y que en cuanto al progreso, en su época fue una verdadera calamidad, pero jamás pro-